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Помоги ближнему!

АЛЬТЕРНАТИВА
ДЕД МОРОЗ- 

САНТА КЛАУСУ
--------------- Вопросы ДНЯ

ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ
В СВЕТЕ СОЦИОЛОГИИ

Горько и обидно слышать 
оптимистичные репортажи про
граммы «Время» об очеред
ных сборах зарубежных рож
дественских посылок в нашу 
страну, первым делом — в 
столицу. Школьники и домохо
зяйки, бизнесмены и благо
творительные организации не
сут свои разноцветные сверт
ки на сборные пункты, чтобы 
не оставить наших детей без 
новогоднего подарка...

Даже в Армении, помню, 
как-то неловко было разгру
жать эти яркие упаковки с 
детским питанием, сухим мо
локом и консервами — неуж
то, думалось, в родной широ
кой и необъятной стране не 
нашлось достаточного количе

Фотка на «визитку»
Уже сейчас объединение «Свердоблфото» готовится к штур

му посетителей. По фотоателье города разосланы телефоно
граммы, с их работниками проведены совещания...

Когда в Прибалтике были введены «визитки», в которые 
вклеивались фото, очереди в фотоателье были больше, чём за 
продуктами питания. Такой же наплыв желающих запечат
леть свое лицо ожидается и в Свердловске, т, к. с. Нового 
года у нас будут введены подобные «визитки».

Все мы смеялись, называя наши злополучные талоны кар
точками. А теперь не до смеха, ибо товарные карточки (дей
ствительные лишь при наличии «визиток») становятся реаль
ностью. По ним жители города смогут (вернее, будут пытать
ся) выкупить продукты питания, которые ранее отоварива
ли на талоны. Плюс новые продукты, попавшие в разряд 
дефицитов, например, некоторые сорта круп. Возможно, так 
же карточки будут введены на промышленные товары, так 
называемые предметы первой необходимости.

Объясняется такая мера просто: талоны легко было под
делать. Товарные же карточки, видимо, благодаря наличию 
«визиток» подделать невозможно.

И еше: жители области, т. е. те, кто кормит город, в ма- • 
газиках Свердловска отовариваться не смогут. Это странно, 
если учитывать факты вывоза сливочного масла вагонами в 
районы Закавказья. /Кители же Свердловской области уже 
три месяца не имеют возможности выкупить это масло на 
талоны.

Что же останется в «свободной» продаже? И будут ли 
гарантированными товарные карточки? Или, отоваривая их, 
снова придется бегать по магазинам в поисках, простаивать 
в очередях? Пока неизвестно.

Но одно можем сказать определенно. Время еще осталось, 
не ждите больших очередей, фотографируйтесь сейчас. В лю
бом фотоателье города вам сделают в кратчайшие сроки фо
тографию на «визитку» размером 4 на 5 сантиметров.

Е. ЯКОВЛЕВА.

ОПАЛЬНЫЙ КОММУНИСТ
Кульминацией разбора 

«персонального дела» народ
ного депх'тата СССР от 
КПСС В. Громова, который, 
как мы уже сообщали, на 
ноябрьской демонстрации ны
нешнего года в Верхней 
Сайде шел с плакатом, 
критикующим КПСС, ста
ла партийная конферен
ция коммунистов Верх- 
несалдинского металлургиче
ского производственного объ

ЧТО ХОЧУ, ТО УЧУ
Выпускники общеобразовательный школ 

уже третий год будут сдавать экзамены по 
выбору. (Обязательны лишь математика, ли
тература. история и обществоведение).

Но все тпебует логического завершения: ес
ли экзамены по выбору, то почему бы не вы
бивать и предметы для изучения?

Эту идею пропагандирует Г. А. Ягодин, 
председатель Государственного комитета по 
народному образованию, (не так давно он 
встречался с педагогической общественностью 
Свердловска!. Для обязательного изучения 
Геннадий Алексеевич предлагает оставить ли
тературу. русский язык, историю СССР, а 
также ввести предметы наподобие «Человек и 
общество» и «Человек и планета». И. конеч
но занятия по физкультуре.

Думаю, что этой информацией заинтересу
ются не только лодыри, но и. конечно, те, 
кто уже определился в том, «гуманитарий» 
он или «технарь». И действительно, зачем ис- 
тооику нужна физика?

Известно, что в некоторых школах города 
уже наработан опыт по введению по
добных новшеств. Но пойти на такой серьез
ный шаг большинству школ мешает пока не

только боязнь всевозможных проверок «свер
ху», но и опаска — не возникнут ли трудно
сти у будущих абитуриентов при поступлении 
в вузы. Ведь в аттестате в данном случае по 
некоторым предметам будут стоять прочерки.

Этот вопрос интересен и нам. Но однознач
но ответить на него смогли проректоры по 
учебной работе только архитектурного инсти
тута и СИНХа: «Критерием при поступлении 
в институт будут не опенки и «прочерки», а 
знания». В остальных вузах ничего опреде
ленного узнать не удалось: не ставился там 
пока этот вопрос, да и никаких циркулярных 
писем не получали. А п-роректор по учебной 
работе УПИ им. Кирова В. И. Лобанов даже 
сказал, что, возможно, как и в прошлые годы, 
в случае полупроходного балла немаловаж
ную роль будет играть средний балл аттеста
та зрелости. Ну а если, к примеру, по фи
зике — прочерк, документы вообще не будут 
рассматриваться.

Словом, вузы пока находятся в некотором 
неведении, школьникам же делать выбор сей
час.

А. ЧАРСКАЯ.

ства запасов для гуманитарной 
помощи! Ведь не все же насе
ление поголовно бедствует, не 
одними ниш.ими да бездом
ными заполнены улицы наших 
городов и сел!

А теперь вот не землетря
сение — причина зарубежной 
помощи, а страх за все наше 
голодающее советское обще
ство...

Но ведь не так это, далеки 
мы до истинного голода и хо
лода, хоть и нет прежней ви
димости благополучия и зажи
точности. Конечно, достаточ
но заглянуть в кафетерий 
«Центрального» гастронома, да 
пристальнее вглядеться в ста
риков и инвалидов, ожидаю
щих терпеливо недоеденные

единения. Вопреки ожидани
ям /партийных лидеров горо
да, делегаты не исключили 
В. Громова из партии и не 
приняли решения об отзыве 
его как народного депутата. 
Большинством голосов ему 
объявлен выговор. Как выяс
нилось. многие верхнесалдин- 
цы поддерживают В. Громо
ва.

Верхняя Салда.
«Урал-Советы».

бутерброды, недопитый кофе, 
собирающих в полиэтиленовые 
кулечки остатки со столов... 
И побирающихся нынче боль
ше. чем в недавние времена, 
и бесприютных, и калек с про
тянутыми руками да грудными 
детьми. Полон ими и Цент
ральный рынок в выходные дни 
— где яблочко, где мясную 
косточку подберут. Дико это 
и больно!

И все-таки думается мне, 
что не на Санта Клауса из да
леких стран нужно уповать, не 
чужой искренней помощи ра
доваться, Сами-то что ж, толь
ко после Сортировки да зем
летрясений вспоминаем о 
ближнем? Ведь хорошо пом
ню, сам на «горбу» тащил ме
шок с теплыми вещами, доб
ротной детской одеждой, ког
да уезжал с бригадой завода 
радиоаппаратуры в Спитак. 
Свои для своих собирали, луч
шее несли на сборные пунк
ты...

Что говорить, положа руку 
на сердце, многие из нас мо
гут сказать: «Живу я прилич
но, все у меня и детей моих 
есть, не голодаем, хоть и туго 
нынче с «добычей». Кое-что и 
сверх прожиточного миниму
ма могу себе позволить, не 
жалуюсь...» Так ведь? Ну а 
чем мы хуже зарубежных 
средней зажиточности людей, 
посылающих сегодня в «го
лодную Россию» свои незамы
словатые подарки? Неужели 
наша с вами посылка много
детным семьям, инвалидам, 
старикам, сиротам дольше

Черный день 
календаря —
13 января для Первоуральска. 
В этот день почти год назад 
рядом с городом разбился 
самолет ТУ-134, летевший из 
Тюмени. Двадцать пять пас
сажиров лайнера погибли. Тра
гедия не оставила равнодуш
ными первоуральцев, сотни 
горожан приняли деятельное 

■ участие в судьбе оставшихся 
в живых: сдавали кровь, снаб
жали одеждой, деньгами, при
глашали к себе жить.

Память о погибших перво
уральцы решили увековечить 
в памятнике. Он будет постро
ен на месте падения самолета 
— стелла из стальных труб, 
пронзенная стрелой. Ориенти
ровочная стоимость монумен- 

С поличным
Пойманы с поличным в 

момент разделки двух туш 
косуль четверо охотников. 
Они имели лицензию на от
стрел только одной. Двое из 
четверых браконьеров из
вестны всему городу. Это 
бывший заместитель предсе
дателя горисполкома М. Ор
лов и бывший главный архи
тектор города Н. Евдокимов. 
Браконьеров ждет штраф.

Каменск-Уральский.
«Урал-Советы».

Дорога 
к храму

Молельный дом открылся 
недавно в Дзержинском райо
не. С инициативой по его 
открытию выступил настоя
тель Казанского собора отец 
Константин. В строительстве 
и отделке молельного дома 
приняли участие тагильские 
кооператоры' В этом районе 
города. обязанном своим 
рождением реализации пла
на индустриализации, никог
да не было ни храма, ни дру
гого церковного учреждения.

Нижний Тагил.
«Урал-Советы». 

будет идти, чем заграничная? 
Уверен, у каждого «среднеза
житочного» земляка (о бога
тых и не говорю, им сам Бог 
велел делиться с бедными!) 
найдется и добротная одежда, 
и «излишки», на черный день 
припасенные, консервов да 
круп-макаронов. Ну негоже 
глазеть из кресла в цветной 
телевизор на зарубежные по
сылки, да судить-рядить, ко
му, мол, это все достанется, 
дойдет ли до нуждающихся, 
не протягивая собственную ру
ку помощи своим же по со
седству мыкающимся соотече
ственникам.

Вот журнал «Семья и школа» 
ввел замечательную подборку 
писем от малоимущих семей: 
просят о помощи многодетные 
мамы, оставшиеся без мужа, 
пишут, в чем конкретно нуж
даются их дети — размеры, 
рост, количество. Это, как ни 
кажется унизительным, очень 
верная идея. Не «на деревню 
дедушке», а конкретным лю
дям, которым лишнего не на
до — пару бы колготок, паль
тишко для младшего, сапож
ки теплые для старшей... Что 
ж поделать, гордо умирать, 
что ли? Или ждать помощи с 
Запада?!

Вот я и обращаюсь ко всем 
страждущим, к тем, у кого 
нет надежды на родственни
ков и друзей, нет веры в со
циальную помощь государст
ва — пишите, сообщайте свой 
адрес, в чем нуждаетесь, чего 
вам не хватает для детей ли, 
для себя, для стариков ваших.

та — около трех тысяч руб
лей, а пока комсомольцы. 
Красный Крест новотрубного 
завода, горком Красного Кре
ста в годовщину трагедии ре
шили заложить памятный ка
мень. На его открытие пригла
шены выжившие участники 
злополучного рейса, врачи, 
активисты Красного Креста 
военные, ликвидировавшие по
следствия катастрофы.

Печальный, скробный юби
лей. Но жизнь есть жизнь, и 
не так давно в Первоуральске 
появилась новая семья, начало 
которой положила, как ни 
странно, трагедия. Поженились 
бывший бортмеханик ТУ-134 А. 
Лукьянов и сандружинница из 
цеха № 1 НТЗ Г. Скорынина. 
Пусть минувшее испытание бу
дет последним у молодой че
ты!

Г. ГРИГОРЬЕВ.
Первоуральск.

Только 
контракт?

Среди музыкантов Сверд
ловска прошел слух о том. что 
камерный оркестр Сергея Дья
ченко по окончании зарубеж
ных гастролей в Италии не 
вернулся на Родину. Остался 
будто бы и руководитель ор
кестра С. Дьяченко. И третья 
сногсшибательная новость: 
при Дьяченко якобы была 
скрипка Гварнери. Гак нам 
стало известно из компетент
ных источников, слухи в ос
новном не подтвердились. Не 
оркестр, а только Дьяченко 
остался в Италии, при атом 
он не делал каких-либо заяв
лений с просьбой о политиче
ском убежище. По предвари
тельным данным, он намерен 
заключить контракт о работе 
в этой стране. Скрипку Гвар
нери Дьяченко в декларацию 
не вносил.

Строят 
из ворованного

Экономическая ситуация в 
стране влияет и на характер 
преступлений. На прошлой не
деле, например, с промплощад- 
ни Весловского лесничества 
было похищено более 20 кубо-% 
метров деловой древесины. 
Строители жилых домов в по
селке Кытлым, обнаружили 
придя на смену, пропажу сва
рочного аппарата и бетоносме
сителя. Похитители предусмо
трительно захватили с собой 
электрокабель и запасной ин
вентарь.

Карпинск.
«Урал-Советы».

Советы 
контактерам 
даст уфолог А. Полушкин, 
если те придут на встречу 
с ним. которая пройдет 
22 декабря в 17 часов в Му
зее истории комсомольских 
организаций Упала (ул. 
К. Либкнехта 32). «Пикник 
на обочине»: фантазия или 
реальность?» — думаю, эта 
тема соберет большое число 
слушателей, тем более что 
не всякий раз нам предо
ставляется возможность по
лучить ответы на такие во
просы: как НЛО влияет на 
здоровье человека, каковы 
зоны посещений инопланет
ных цивилизаций на Урале?

А. МИХАЙЛОВА.

И нечего тут стыдиться — пусть 
те стыдятся, кто думать о вас 
не желает. Свои ведь — поде
лимся, раз уж время такое, 
«переломное». Добрых-то лю
дей больше.

Обращаюсь и к вам, добрые 
люди: откликнитесь на эти 
письма, соберите посылочку 
тем, кто живет хуже вас, и не 
нужны будут никакие посред
ники, комиссии по' распреде
лению гуманитарной помощи!

Чем в конце концов наш 
Дем Мороз немилосерднее 
Санта Клауса?

Просим, присылайте нам 
свои письма — с точным об
ратным адресом, с указанием

К сведению депутатов

Свердловского городского Совета
Президиум Свердловского городского Совета народных де

путатов доводит до сведения депутатов городского Совета 
и населения города, что третья сессия городского Совета со
стоится 24 декабря 1990 года в 10 часов в большом зале 
горсовета с повесткой дня:

1. О социально-экономическом развитии г. Свердловска в 
1991 году.

2. О проекте бюджета города на 1991 год и об исполнении 
бюджета за 1989 год.

3. О структуре комитета по экономической реформе при 
городском Совете народных депутатов.

Президиум городского Совета приглашает принять участие 
в работе сессии руководителей и председателей Советов тру
довых коллективов предприятий города.

«Грузить апельсины
Вчера страна отметила 

еще один профессиональный 
праздник — День чекиста. И 
если раньше они празднова
ли его, поднимая, бокалы за 
удачно проведенную опера
цию с экономическим сабота
жем извне, то теперь ситуа
ция резко изменилась. Ос
новные силы КГБ брошены 
на борьбу с «внутренними» 
саботажниками.

Всем известно .недавнее 
постановление Верховного 
Совета СССР, который воз
ложил на органы госбезопас
ности контроль за целевым 
использованием импортной 
продукции и гуманитарной 
помощи, а также содействие 
в реализации неотложных 
мер по обеспечению населе
ния продовольствием и това
рами первой необходимости. 
Сегодня группа свердловских 
чекистов активно подключи
лась к совместной работе с 
депутатским контрольным ко
митетом облсовета. Послед
ние называют адреса и яв- 

Репортажик яанимяв

УЖЕЛЬ
Спешу порадовать чита

теля: да, это он! Найден, 
достигнут, обретен — и все 
это несмотря на его много
месячное отсутствие. На
помню читателю, что речь 
идет о продолжительном от
сутствии консенсуса («а 
счастье было так возможно»!) 
по поводу экономической сво
боды инфарктного центра 
Свердловской больницы ско
рой медицинской помощи. 
«НС!» писала об этом 6 сен
тября 1990 г. в зарисовоч
ке «Так хочется выжить!», 
а затем 30 октября 1990 г. 
в заметочке «Адвокаты за
стоя». И все, казалось, зря. 
Консенсус, как сигнал из 
космоса, то возникал, то 
прерывался, то терялся, за
блудившись в трех соснах. В 
итоге ноябрьский президи
ум . Свердловского горсовета, 
так и не найдя его (консен
суса). отменил решение соб
ственного исполкома (авгус
товское!) о регистрации ин
фарктного центра в качест
ве «малого предприятия» (с 
соответствующими правами 
и свободами).

Тучи. Над городом. Вста
ли. Все, как в песне. И вот 
в декабре в горсовете под 
теми же сводами собрался 

размеров одежды и обуви, 
нужных лекарств, продуктов. 
Уверены, читатели «На смену!» 
не останутся равнодушными, 
поддержат, кто чем может, 
каждого нуждающегося. И да
вайте на конверте делать по
метку «Помоги ближнему!» А 
мы, в свою очередь, под та
кой рубрикой будем публико
вать все приходящие письма 
с просьбой о помощи.

Да, и на всякий случай уточ
ним: посылки с подарками 
направляйте по выбоанным в 
газете адресам, а не к нам 
в редакцию. Договорились?

С. МОЛОДЦОВ. 
Фото В. ЯКУБОВА.

бочками тЧК»
ки, а первые начинают ис
кать связи и «резидентов» 
торговой мафии. Но пока 
еще рано говорить о кон
кретных серьезных резуль
татах — все еще впереди.

Сейчас же спешим успоко
ить свердловчан — читателей 
«Уральского рабочего». Не
давнее сообщение о массо
вом вывозе сливочного мас
ла черед аэропорт Кольцово 
счастью, не подтвердилось, 
в закавказские республики, к 
Зато в пунктах досморта 
пассажиров установлен соот
ветствующий контроль. А 
иначе, не дай бог, начнут 
грузить апельсины бочками и 
вывозить в южные респуб
лики.

А для тех, кто может и 
хочет внести предложения 
(и не только) о дальнейшей 
работе чекистов с экономиче
ским саботажем сообщаем 
контактные телефоны УКГВ 
57-12-37 или 58-82-92, ко
торые работают чDvглocvтoч- 
но. Б. КРЫЛОВ.

КОНСЕНСУС?
второй, исторический (для 
инфарктного центра и евон- 
ного коллектива) прези
диум...

Я давно не видел настоя
щих мужчин. Не в телогрей
ках (таких много), а именно 
в галстуках. Оказывается, 
'они еще есть. По крайней 
мере начальнику Свердлов
ского управления здравоох
ранения С. Акулову в муже
стве грех отказывать. Все 
эти месяцы (и на упомяну
том историческом президиу
ме) он продолжал стойко от
стаивать свою идею: малые 
предприятия в медицине ну
жны. Надо потихоньку кон
чать с гигантоманией много
профильных больниц, этаких 
«кузниц здоровья», напоми
нающих орденоносный
«Уралмаш». Коллеги из Куй
бышева, Нижнего Новгорода, 
Краснодара уже приезжают 
перенимать «опыт», а он за
блокирован, его попросту 
еще нет. Тут Акулова спра
шивают (на президиуме): а 
зачем он нужен, этот опыт? 
А может быть, и без него 
можно? Ладно Акулов «дер- 
жать удар» умеет: можно, 
говорит, но почему бы и 
нет?! Ведь лучше будет! В 
общем, диалог в духе Жва
нецкого.

На встрече с сотрудника
ми НПО «Автоматика» де
путатам облсовета поступил 
вопрос о составе депутатско
го корпуса. Видимо, это не 
праздный интерес. Избира
тели хотят знать, насколько 
качественно облсовет прини
мает свои решения, на сколь
ко объективно они выража
ют интересы области. ,

В пресс-центре областно
го Совета нам сообщили та
кие данные. На сегодня в 
составе Совета 249 депута
тов. Из них имеют образо
вание: высшее — 209, не
законченное высшее. — 2, 
среднее специальное — 27, 
среднее — 11.

Ученую степень и ученое 
звание носят 20 депутатов. 
По профессиональным приз
накам они делятся следую
щим образом: с экономичес
ким образованием — 13 че
ловек, с инженерно-техниче
ским — 88, по строительст
ву и архитектуре — 20, по

С КЕМ СТОИТ ДРУЖИТЬ?
В последнее время в 

Свердловске появилось мно
жество обществ дружбы с 
зарубежными странами. Кто 
же туда входит?

Б. ГРИБАНОВ.
Для примера мы взяли 

список президиума Сверд
ловского областного отделе
ния общества советско-китай
ской дружбы. Состав его во 
многом показателен. В кон
це 1989 года, когда оно бы
ло организовано, председате
лем общества был назначен 
заведующий кафедрой сель
хозинститута В. Блюхер. 
Его заместителями стали: 
заместитель председателя 
облисполкома И. Осинцев и 
член президиума городской 
федерации ушу преподава

В НЕПРИВИЛЕГИРОВАННОМ
ПОЛОЖЕНИИ

Вы уже информировали читателей газеты о том, что в обл- 
совете создана комиссия по привилегиям. Чем же она занима
ется? Сергей П.

К сожалению, хотим вас 
огорчить: комиссия пока су
ществует только на бумаге. 
Точнее сказать, в проекте по
ложения который был роз
дан членам президиума об
ластного Совета и представи
телям исполкома. Они уже 
сумели внести свои коррек
тивы, которые, к примеру, 
касаются таких «деликат
ных» моментов: каких лю
дей и какие организации со
бирается проверять комиссия 
по1 привилегиям. Остается

БИЗНЕС ПОД ЗЕЛЕНОЙ ЕЛОЧКОЙ
Правда ли, что за счет елки на городской площади горис

полком решил сэкономить средства?
Свердловск. В. ПЕРЕВОЗОВ А.

Вот что сообщил организа
тор новогоднего праздника 
представитель Свердловско
го Центра культуры и искус
ства Н. Подоляк газете «За 
власть Советов»:

— Впервые в этом году 
наш Центр (заказчик празд
ника) решил устроить елку 
на коммерческой основе. 
Обычно солидная часть ново
годних затрат ложится на 
плечи предприятий, а они

А дальше — полтора ча
са социальной ботаники. С 
каким-то смешанным чувст
вом недоумения и жалости 
наблюдал я за мучительным 
процессом СОЗРЕВАНИЯ 
решения. Вот уже и У 
Г. Цехера (член президиума) 
терпение лопнуло. Он вско
чил и говорит: давайте руко
водствоваться законом, поль
зой и здравым смыслом! По 
чему-то из трех есть возра
жения? Нет. Давайте голосо
вать!

Проголосовали. Опять кто- 
то не согласился с форму
лировкой. Кто-то устало ска
зал: вопрос не готов. Надо 
перенести. На следующий 
президиум. Стало грустно. И 
душно. С. Ячевский (член 
президиума) взорвался: ка
кие у нас законные основа
ния не регистрировать этот 
инфарктный центр?! Ника
ких! Давайте работать голо
вой! Я обращаюсь к вашей 
логике! Обстановка наэлект
ризовалась. Стало невмого
ту. И немного тошно. Всем. 
Объявили перерыв. Откры
ли окна.

После проветривания во
зобновили поиски. Консенсу
са. Проголосовали... Эврика! 
Есть консенсус!! Я твердо 

правоведению —• 9, с сель
скохозяйственным — 37 и 
медицинским — 30.

Также в составе облсове
та 28 советских работников, 
9 военнослужащих, 13 пар
тийных работников, по три 
профсоюзных и комсомольс
ких работников и пять дея
телей культуры искусства и 
средств массовой информа
ции. Кроме этого, среди де
путатов 43 руководителя 
предприятий, 12 рабочих, 13 
руководителей агропрома, 6 
кооператоров и арендаторов 
и ни одного колхозника.

Коммунистов среди депута
тов сейчас трудно подсчи
тать. Но зато на состоявшей
ся в несколько этапов обла
стной партийной конферен
ции в состав Свердловского 
обкома вошло 35 депутатов 
областного Совета.

Женщин в Совете 23. Рас
клад по возрасту составляет: 
депутаты до 29 лет — 5 
человек, от 30 до 49 —177, 
более 50 лет — 67.

тель УЭМИИТа Д. Волын
ский. Кроме них, в состав 
президиума общества вошли: 
директор Свердловского 
ЦУМа, председатель БММТ 
«Спутник» обкома ВЛКСМ, 
генерал в отставке, секре
тарь Орджоникидзевского 
райкома КПСС, председа
тель Свердловского област
ного союза кооператоров, ин
структор идеологического от
дела обкома КПСС и другие. 
Всего 18 человек.

Из приведенного списка 
ясно, что для простых смерт
ных путь в эти общества за
казан. Ибо наш город и об
ласть за рубежом должны 
представлять солидные лю
ди, а таких у нас, как видно, 
не много.

только добавить день и вре
мя возможной ревизии.

Как нам стало - известно, 
этот вопрос внесен в повест
ку дня сегодняшнего заседа
ния президиума облсовета. 
Как решится вопрос, мы за
трудняемся ответить. Поуже 
по тому, как придирчиво от
неслись к проекту положе
ния некоторые руководящие 
работники облисполкома и 
облсовета, можно судить о 
том, как непросто будет ид
ти обсуждение данного во
проса.

сегодня не очень охотно рас
кошеливаются. Из городско
го же бюджета в прошлом 
году, например, взяли толь
ко 90 тысяч рублей, хотя 
елка стоила 250 тысяч. В 
этом году мы хотим, пусть 
частично, возместить за
траты, заставив платить ор
ганизации, зарабатывающие 
на елке деньги.

Ведущий рубрики 
Б. ЯРКОВ.

решил написать хвалебный 
репортажик об этой находке 
(что вы и читаете).

Потом по дороге с консен
суса домой я размышлял: 
почему депутаты, такие де
мократичные, такие гуман
нолюбивые люди так долго 
это делают? Я вспомнил за
седания парламентов СССР 
и РСФСР. Там тоже долго. 
Я, помню, еще спросил ака
демика В. Пальма, народно
го депутата СССР от Эстонии: 
почему так долго-то? Он го
ворит: вы, русские, превра
щаете свои деловые собра
ния в селекцию ораторов. 
Это интересно, но бесплодно.

А я думаю: недопонимает 
Пальм нашей азиатской хит
рости. Вот выносим мы на 
обсуждение маленький такой 
(с гулькин нос) вопросик. А 
вокруг него разворачиваем 
большие такие дебаты. Пре
ния. (Или трения?). Весь мир 
смотрит большими глазами 
и смекает: о чем это они? 
Но куда там ему загадку 
русской души, понять! Игра 
у нас есть такая — КОН
СЕНСУС называется. Что- 
то вроде пряток. но для 
взрослых. И вот как мы 
ЕГО найдем, достигнем, об
ретем — такое облегчение 
испытываем. Ну. кажется, го
ры «могем» свернуть! Да что 
горы — реки вспять! А вы 
говорите — «вопросик ма
ленький»! Зато консенсус ка
кой большой!

С. МАТЮХИН.
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НА СМЕНУ! я

Судьба единственного в своем роде в Свердловске музея 
комсомола затронула не только членов обкома ВЛКСМ и 
сотрудников газеты «На смену!», но и наших читателей. За 
две недели после публикации 4 декабря реплики «Ручная 
работа» для музея» мы получили более десятка писем. Все 
они, кроме одного, выступают в защиту большинства коллек
тива музея и его директора Владимира Быкодорова. Это 
еще раз подтверждает нашу мысль, что музей нужен в том 
виде, в котором он существует сегодня, как молодежный 
центр, где одновременно пересекаются история, культура и 
политика.

Но этого, увы, пока никак не могут понять в обкоме 
ВЛКСМ. На одном из последних бюро был рассмотрен во
прос и по музею. После четырехчасового заседания члены бю
ро, как они объяснили, вынесли «компромиссный вариант»: 
за мелкие финансовые нарушения объявить директору В. Бы- 
кодорову выговор, а окончательное решение о дальнейшей 
судьбе музея перенести на середину января следующего го
да, чтобы согласительная комиссия смогла взвесить и оце
нить две концепции его перестройки. Позиция более чем уди
вительная. Может, прочитав эти письма, в обкоме комсомола 
наконец поймут, что оценки работе музея ставят, в конеч
ном итоге, не они, а его посетители.

ЧЕЙ МУЗЕЙ?
Мы, участники расширенного областного совещания сто

ронников и членов Республиканской партии, обращаемся к 
городскому н областному Советам народных депутатов с 
предложением пересмотреть вопрос о принадлежности здания 
Музея^омсомольских организаций Среднего Урала обкому

Мы считаем, что деятельность коллектива музея давно пе
решла рамки обычного комсомольского музея.

Кусова, Нечева, Подковыркина
и другие. Всего 33 подписи.

«НОВАЯ ГАЛЕРЕЯ» НЕ ЗАМЕНИТ 
«СТАРЫЙ» МУЗЕЙ

Я крайне удивлен тем. что Музей истории 
комсомольских организаций Среднего Урала 
собираются преобразовывать в нечто другое, 
а именно в «Новую галерею».

В этот музей я обращался не раз за по
мощью в сборе различных исторических спра
вок и скажу откровенно, что такого архива, 
пожалуй, нигде больше и нет. Есть у музея и 
видеоархив, который также по-своему уни
кален. Он освещает те события, которые не 
увидишь в средствах массовой информации.

Всем этим занимается молодежный центр 
«Полифорум». Благодаря работе этого цент
ра в музее представлены самые разнообраз
ные материалы о политических движениях,

общественных организациях молодежи. Здесь 
можно встретить совершенно разных по сво
им убеждениям и взглядам людей. Музей 
стал своеобразным центром политической ак
тивности молодежи. Думаю, что благодаря 
именно этому История в этом музее не бу
дет забыта. И если обком ВЛКСМ решил от
креститься от своего «детища», то это не де
лает ему чести.

Мне кажется, что было бы ошибочно пре
рывать естественное развитие этого необычно
го музея. Хочется, чтобы и городские вла
сти обратили свое внимание на этот вопрос.

В. АЛАВАЦКИЙ.

КОМУ НУЖНА ТАКАЯ 
«РУЧНАЯ РАБОТА»?

Не могу не откликнуться, ос
тавить без внимания недав
нюю статью в газете «Ручная 
работа» для музея». Вот этот 
дух «насменовский» — обес
покоенность. бескомпромисс
ность и бесконформизм. Он 
всегда выгодно отличает моло- 
дежку от партийно-умудрен
ных газет. Присоединиться к 
принципиальной позиции кол
лектива /•азоты пожелаю, на
верное, не только я один. На 
работе (заводоуправление . 
турбомоторного завода), об-* 
суждая статью с коллегами, 
встретил и одобрение подвиж
ничеству В. Быкодорова и его 
музея. Доводы довольно прос
тые и ясные.

Чего бы это ради обычный 
рядовой конфликт — серди
тое письмо четырех «безвин
ных жертв» вдруг стал толч
ком, причиной грозных комис
сий. Почему вдруг «железные» 
солдаты партии Лепина — 
Сталина пошли цепью на 
приступ музея комсомола? 
Это и есть «сотрудничество» 
с ВЛКСМ во имя социалисти
ческого выбора? Раньше это 
называли просто: «шефство», и 
все было ясно. А как теперь 
называть В. Быкодорову та
кую опеку, минуя областной 
и городской Советы депута
тов? Это ли не попытка парт- 
фупкпиоперов показать всем, 
чья власть еще на дворе, и

Прошу слова 

направить г. старую колею 
комсомольских вожаков? Та
кое неприкрытое и грубое 
вмешательство осуждает боль
шинство здравомыслящих лю
дей.

Л насчет жалоб и конфлик
тов — где их только нет. Но 
почему, исходя из каких кри
териев, от одних отмахива
ются как от мух и замалчи
вают. а другие раздувают до 
размеров слона? Вот. напри
мер, в театре оперы и балета 
имени Луначарского стародав
ний конфликт в форме тихой 
войпы тлеет и тлеет, и никому 
печали нет! Награждают ру
ководство, пишут сусальные 
оды и панегирики «правофлан
говым и направляющим» те
атра.

Теперь о комсомоле: В 
письме .четверки» указывает
ся «страшное преступление» 
Быкодорова, что «деятельность 
коммерческого центра затми
ла все остальное — идет от
крытое зарабатывание денег 
любым способом». Что значит 
«любым способом» — так же, 
как три гола подряд демон
стрирует комсомол? Не под 
крышей ли ВЛКСМ обоснова
лись «вилеопираты» п «вилсо- 
разбойпички» — благо там 
меньше налоги платят.

А Выкодоров как раз делает 
упор па актуальнейшие темы, 
видеофильмы о Ельцине, Са

ДОБРОЕ
НЕ СТРОЯТ
НА ЛЖИ

Эти вопросы мы хотим за
дать автору реплики о музее 
комсомола корреспонденту Бо
рису Яркову.

Знаете ли вы. что под одной 
крышей с музеем комсомола 
расположены еще две органи
зации — «Полифорум» и «Бе
лый квадрат» (последняя при
жилась неизвестно по чьей 
милости)? Знаете ли вы, как 
используются площади музея 
«Полифорум»? Известно ли вам, 
что при безотчетном использо
вании ставок и площадей му
зея, «Полифорум» имеет свою 
кассу и никому не подотчетен? 
Известно ли вам, что директор 
музея одновременно является 
главой «Полифорума»? Знаете 
ли вы, что «четыре научных

харове, Гдляне и т. д. И тут 
еще один важнейший аспект 
— он гораздо больше делает 
для воспитания молодежи (и 
не только 17-летних, но и зре
лых людей), чем наш комсо
мол на современном этапе! 
Они ведь, как и КПСС, гораз
до больше озабочены сохране
нием себя, чем состоянием 
воспитательной работы среди 
молодежи. формированием 
твердых нравственных устоев. 
Я помню, как на прошлогод
нем пленуме РК КПСС Орд- 
жоннкидзевского района быв
ший тогда первый секретарь 
(далеко не демократ) упрекал 
с дрожью в голосе, что ком
сомол под руководством тог
дашнего секретаря РК ВЛКСМ 
Леонтьева совсем забросил 
воспита+ельную и патриоти
ческую работу среди моло
дежи.

Какой бы комсомольский 
«лидер» взял па себя ини
циативу проведения дискус
сий, «круглых столов» у себя 
под боком, в обкомовских 
.апартаментах? Быкодоров в 
музее — смог. Еще во време
на того же Бобыкина,.. Раз
ве не молодежь шла к Быко
дорову па встречи с анархис
тами, монархистами, дээсов- 
цами, народными депутатами?

На выставки, на ознакомле
ние с самиздатом (тогда еще 
полулегальным), новыми 

сотрудницы музея» — это все 
научные сотрудники? По сути, 
это весь штат музея, за исклю
чением директора, смотрите
лей — подрабатывающих сту
дентов и людей, занимающих 
ставки без всякой отдачи. Из
вестно ли вам, что инициатива 
создания выставки «Образ и 
факт» принадлежит не Влади
миру Быкодорову, а научным 
сотрудникам музея?

К сожалению, Борис Ярков 
не разобрался в сути конфлик
та. Он существует не между 
директором музея комсомола 
(или директором «Полифору
ма» (Владимиром Быкодоровым 
и обкомом ВЛКСМ), а между ди
ректором, сидящим в двух 
креслах, и коллективом музея. 
Мы не исключаем, что Быко- 
доров сделал что-то доброе и 
сделает в будущем для нашего 
города, но только доброе не 
может строиться на лжи.

А. НАГОВИЦЫНА, 
работник «Полифорума», 

А. НОГОВИЦЫН, 
кинорежиссер.

спектаклями молодежных сту
дий разве шла не молодежь? 
Может быть, только функцио
неры в пиджаках присутство
вали? Стоит задуматься, оче
видно, и хотя бы честно отве
тить... И себе тоже. Тогда бу
дет более понятно, откуда бе
рется истина — снизу, из са
мих беспристрастных фактов, 
либо сверху, из каких-то субъ
ективных оцепбк и рекоменда
ций «по-товарищески» разо
браться и помочь.

P.S. Есть еще одно, как при
нято у КПСС говорить, «кон
структивно-деловое» предло
жение: от слов перейти к де
лу, от хулы и похвал — к ре
алиям жизни. Поэтому я пред
лагаю А. Королеву организо
вать и использовать музей ис
тории комсомола Урала как 
опорный центр общественно- 
политической учебы комсо
мольского актива (резерва) 
области по новым методам, 
наглядным формам агитации, 
с позитивным использованием 
видеотехники и других слож
ных средств. Выйти из ваших 
комсомольских апартаментов 
— в бурлящую политикой 
жизнь и пе кастрировать му
зей комсомола в угоду стар
цам из ВКП(б). Был я как-то 
случайно (в 1987 или 1988 г.) 
на вашей комсомольской уче
бе в горкоме ВЛКСМ, чуть не 
умер от скуки, тысячу рал 
пожалел, что перепутал адрес 
— вместо общества «Знание» 
сдуру попал к вам. Очевидно, 
давно пора реабилитировать
ся. Ведь аппарат ВЛКСМ — 
для молодежи, во не наобо
рот!

В. ВАГАНОВ, 
инженер 

турбомоторного завода.

ПАМЯТЬ
НЕ СПРЯТАТЬ
В СЕЙФ

Мы поддерживаем инициа
тиву коллектива Музея комсо
мольских организаций Средне
го Урала передать его из ве
дения ОК ВЛКСМ под конт
роль советских органов. Сама 
жизнь сформировала его но
вое качество, которому тесны 
рамки его современного со
стояния. И распоряжаться им 
должна через Советскую 
власть молодежь города, на 
чьи взносы он создавался, а 
не аппарат комсомола. Бес
ценный архив гражданских 
движений страны, собранный 
в музее, должен находиться в 
ее руках, а не быть погребен
ным в бюрократических сей
фах.

Просим опубликовать наше 
письмо, дабы было ясно, на 
чьей стороне молодые сверд
ловчане.

От имени социал-демокра
тического клуба аспирант- 

политолог УрГУ 
А. КОРЯКОВЦЕВ, 

От имени Свердловской 
организации Социал-демо

кратической партии России 
А. КОСТЕНКО, 

от имени клуба избирате
лей УрГУ сотрудник 

Е. БЕЛЫХ.

ЖИЗНЬ — 
кипит

С удовольствием прочитал 
статью «Ручная работа» для 
музея» — еще одно упомина
ние в местной прессе о Музее 
истории комсомольских органи
заций ,Среднего Урала.

За годы существования музея 
он стал именем собственным и 
его знают по всей стране. По 
роду своей деятельности я ча
сто езжу по городам нашей 
Родины и после расспросов о 
Ельцине, «Наутилусе Помпи- 
лиусе» и нашем голодном крае 
обязательно спрашивают о Му
зее комсомола Урала. Что по
зволило приобрести ему такую 
популярность? Не только уни
кальная энспозиция, которую 
приезжают снимать из Южно- 
Сахалинска, но и сами люди, 
их деятельность, предоставляю
щая нам возможность знако
миться с уникальными видео
документами.

Я думаю, что этот архив уже 
сегодня привлекает не только 
политологов, социологов, но и 
простых людей, которые хотят 
разобраться в происходящих 

событиях. В стенах этого музея 
кипит жизнь, частички новой 
соцкультуры Урала и всей 
страны.

А. ТУРЧАНИНОВ, 
администратор театра-студии

« Комедиант».

МИЛИЦИЯ ПРОСИТ
Оренбургская область. Пер

вые шаги по созданию муни
ципальной милиции сделаны 
в Орске — крупном, промыш
ленном центре на востоке 
Оренбуржья. Местные пред
приятия в складчину взялись 
финансировать дополнитель
ное подразделение патруль
но-постовой службы, которое 
уже формируется из добро
вольцев, прошедших необхо
димую выучку.

Ситуация в городе слож
ная. Преступность растет.

А что же милиция? Тех
ническая оснащенность Ор
ского управления внутрен
них дел составляет едва 
третью часть от положенно
го.

Да и с кадрами туго. Нет 
жилья, зарплата низкая.

Учитывая сложившуюся 
обстановку, руководство УВД 
Орского горисполкома обра
тилось в городской совет 
директоров промышленных 
предприятий с предложени-

Острый сигнал ■

Секретный «Спутник»
В октябре сего года 

БММТ «Спутник» формиро
вал очередную группу, для 
поездки за рубеж, на сей раз 
в Бельгию, по линии безва
лютного обмена. В комитет 
ВЛКСМ Свердловского гор
ного института тогда обра
тился сотрудник «Спутника» 
и сообщил, что в состав 
свердловской делегации, по 
просьбе принимающей сторо
ны, будет включен и студент- 
геолог.

Комитетом ВЛКСМ было 
решено направить в Бель
гию студента 4 курса геоло
горазведочного факультета 
Константина Яскевича, ко
торый начал серьезно гото

ем усилить патрульно-посто
вую службу за счет лучших 
представителей трудовых 
коллективов. Вопрос выно
сился на обсуждение сессии 
горсовета. Был открыт спе-. 
циальный счет для перечис
ления денежных средств. 
Комбинат «Южуралникель» 
пожертвовал 145 тысяч руб
лей, на валюту закупил ви
деомагнитофоны и портатив
ные металлоискатели. Завод 
легких металлоконструкций 
выделил 18.300 рублей, пла
нирует приобрести несколько 
компьютеров. Объединение 
«Орскнефтеоргсинтез» изы
скало 87.400 рублей, не по
жалело и автомобиль япон
ского производства. А «Юж
уралмаш» передал управле
нию внутренних дел партию 
импортных бронежилетов 
и переносные радиостанции—

Сегодня на счету УВД в 
Орске более 600 тысяч руб
лей. Эти деньги расходуют
ся на создание батальона па
трульно-постовой службы.

виться к поездке: досрочно 
сдает зимнюю сессию, посе- 
и^ает платные курсы англий
ского языка.

Однако выяснилось, что, 
несмотря на оформленные 
документы и визу, К. Яске- 
вич не включен в состав де
легации. Сотрудники «Спут
ника» при этом дали объ
яснения: группу формирует 
референт бюро «по собствен
ному усмотрению».

В связи с чем мы обра
щаемся к «Спутнику» с на
стоятельной просьбой: изло
жить причины отказа вклю
чить К. Яскевича в состав 
делегации; придать гласности

помощи

Уже укомплектован один 
взвод.

Что ж, хороший порядок 
в городе недешево стоит.

НА СНИМКЕ: В УВД ше
фы привезли обновку: броне
жилеты, рации, импортную 
автомашину «Ниссан-пат
руль». Слева направо — за
меститель директора по бы
ту и социальным вопросам 
производственного объедине
ния «Орскнефтеоргсинтез» 
В. И. Романов, начальник 
Октябрьского РОВД г. Орска 
майор милиции В. Д. Голо- 
вырских и начальник уголов
ного розыска Октябрьского 
района В. М. Попов.

Фотохроника ТАСС.

принципы формирования 
группы, а в частности пояс
нить, почему вместо 6 сту
дентов, запрошенных бель
гийской стороной, 22 декаб
ря за рубеж выедут только 
два студента.. Места осталь
ных заняты преподавателями 
и работниками хозрасчет
ных организаций Свердлов
ска.

Давайте подумаем вместе, 
какими должны быть прин
ципы. деятельности организа
ции .работающей под мар
кой «Спутника» и ВЛКСМ.

В. ПУТИЛИН, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ горного 
института;

С. ТАЛУЦ, 1 
член обкома ВЛКСМ.

Ее в период перестройки 
называют по-разному: «ад
министративно - командная», 
«командно - бюрократиче
ская система». Народный 
депутат СССР, бывший гене
рал КГБ О. Калугин счита
ет. что правильнее было бы 
назвать ее «партийно-поли
цейской». Л. Троцкий много 
лет назад писал о бюрокра
тическом абсолютизме.

А что же это такое? Это— 
сбветская политическая си
стема, т. е. совокупность го
сударственных и обществен
ных организаций, которые 
под руководством коммуни
стической партии более 
70 лет руководили нашей 
страной. Именно ее харак
теризуют как командную, 
бюрократическую, тоталитар
ную.

Фактически то. что до 
60-х годов называли дикта
турой пролетариата, а позд
нее — политической систе
мой советского общества, бы
ло диктатурой партийно-го
сударственного аппарата. Ис
пользуя известные ленин
ские формулировки, можно 
сказать, что советская поли
тическая сйстема — это не 
ограниченная законом опи
рающаяся на насилие дикта
тура партийно - государст
венной бюрократии. Прежде 
всего это — власть, не огра
ниченная законом система, в 
которой закон служит силе 
и рассматривается как один 
из ее иНстпументов. Значит, 
при необходимости, если 
этого требует «революцион
ная целесообразность», «пар
тийный подход», его можно 
отбросить в сторону. О без
законных действиях этой 
власти, о том. что она не 
признавала прав личности, 
даже таких важнейших, как 
право на жизнь, на собствен
ность на передвижение, на 
творчество. написано так 
много, что примеоы приво
дить не нужно.

Вторая особенность дик
татуры — ее опора на наси
лие, на террор, на геноцид. 
Не считаясь Ни с какими 
жептвами. ни с какими ма- 
тепияльными и духовными 
потерями уничтожались це
лые пароды, классы, слои. 
Ппевращались в рабов мил
лионы жертв Гулага, в кпе- 
постных — миллионы кол
хозников. Высылались из 

страны «диссиденты», суди
лись лица, опоздавшие на. 
работу.

Диктатура — власть тира
ническая, деспотическая, осу
ществляемая меньшинством 
общества в отношении его 
большинства. В СССР гос
подствовал партийно - госу
дарственный аппарат, т. е. 
союз чиновников КПСС 
(ВКПб) с аппаратом госудао- 
ственно-исполнительной вла
сти. с государственным чи
новничеством. Союз этот об
ладал абсолютной, никем не 
контролируемой властью.

В чьих же интересах она 

осуществлялась и осущест
вляется? В интересах пар
тийной, государственной и 
обслуживающей ее профсо
юзной. комсомольской и 
иной бюрократии! А точ
нее — в интересах правящей 
верхушки и поддерживаю
щей ее чиновничьей рати.

Захватить. расширить, 
удержать любой ценой 
власть — главная цель. Мно
го писали и говорили, что 
это нужно для народа, для 
построения рая в одной от
дельно взятой стране или в 
целом на земле. А на самом 
деле власть стала основным 
средством обеспечения инте
ресов правящей верхушки. 
Одни наслаждались самой 
возможностью господство
вать над людьми (И. Ста
лин), другим она нужна бы
ла для реализации мессиан
ских идей (В. Ленин, 
Л. Троцкий), а большинство 
использовало ее для удовлет
ворения не столько духов
ных. сколько материальных 
г .тересов. Там. в буржуаз
ном обществе, деньги дава
ли власть. Здесь, в обще
стве, которое считали социа
листическим. власть сама 
давала и деньги, и многие 
другие блага (спецбольницы, 
поездки за границу, спеи- 
пайки. квартиры и т. д. и 
т. п.).

Пак ни грустно такое при
знавать, но вместо диктату
ры пролетариата в СССР бы
ла создана диктатура аппара

та. А тот неопровержимый 
факт, что подобные трагедии 
пережили и многие другие 
страны, в которых тоже ■ пы
тались реализовать ленин
ские идеи построения соци
ализма. позволяет сделать 
вывод, что такой результат 
не является случайным.

Возникновение, укрепле
ние и длительное существо
вание в пашей стране 
командно - бюрократической 
системы (диктатуры аппара
та, бюрократического абсо
лютизма) — это закономер
ный итог реализации боль
шевистских идей, деятельно

СОВЕТСКАЯ КОМАНДНО- БЮРОКРАТИЧЕСКАЯ...
сти коммунистической пар
тии по преобразованию об
щества в соответствии с ле
нинским учением. Осущест
вление экономических, поли
тических. идеологических 
программ коммунистической 
партии (независимо от '.ого. 
какие цели при этом стави
лись, насколько порядочны и 
умелы были ее руководите
ли) неизбежно вело к бюпо- 
кратическому абсолютизму.

Экономической основой та
кого режима является гос
подство государственной 
собственности. Сейчас госу
дарство владеет 92 процен
тами всех средств производ
ства в нашей стране. Созда
вая и укрепляя монополию 
государственной собственно
сти, вытесняя, уничтожая 
или ставя в зависимость от 
нее иные виды собственно
сти, тем самым обеспечива
лось экономическое могуще
ство аппарата, чиновников. 
В самом деле —■ кто распо
ряжается продукцией госу
дарственных предприятий, 
жилым фондом, землей, ле
сами? Работники аппарата. 
Почти все. что добывали, 
строили, производили — по
ступало в их ведение, этими 
неисчислимыми богатства
ми они управляли, как счи
тали нужным. Монополизм 
государственной собственно
сти отчуждает производите
ля от результатов труда, ли
шает его возможности рас
поряжаться своей рабочей 

силой, итогами своей дея
тельности.

Продукцию предприятий, 
овеществленный труд либо 
продают (обменивают), либо 
распределяют. В первом слу
чае — что и сколько поку
пать. какую назначить цену, 
зависит от договора продав
ца с покупателем. Во вто
ром — от воли и интересов 
чиновников. Чем выше роль 
госсобственности, тем выше 
роль чиновничества.

Политическая основа 
командно - бюрократической 
системы ■— однопартийность, 
превращение правящей пар

тии в государственную, слия
ние верхов партийных с вер
хами советскими. В резуль
тате исполнительная государ
ственная власть подчинила 
законодательную и судеб
ную. Отсутствие оппозиции, 
независимой печати, демо
кратических традиций стали 
условиями бесконтрольной 
абсолютной власти аппарата, 
его отрыва от народа, пре
вращения его в бюрократи
зированное сообщество. В 
бесконтрольном подчинении 
аппарата оказались все ин
струменты принуждения: ар
мия, милиция. контрраз
ведка. Они широко использо
вались для подавления ина
комыслия и вообще для 
устрашения. Экономическое 
принуждение и внеэкономи
ческое дополняли друг дру
га.

Однопартийная система, 
решительно искореняющая 
любую оппозицию, укрепляю
щая любыми средствами ру
ководящую роль одной пар
тии, не может быть демокра
тической. История убедитель
но свидетельствует о том, что 
такая система ведет к тота
литаризму либр правого тол
ка (фашизм), либо левого 
(большевизм). И в нашей 
стране была такая тоталитар
ная политическая система, 
которую сознательно форми
ровали под руководством 
правящей партии.

А идеологической основой 
командно - бюрократической 

системы стало провозглаше
ние марксизма-ленинизма 
единственно верным учени
ем, чрезмерная идеологиза
ция всей жизни страны. Это 
вело к превращению идеоло
гии в ревностную служанку 
партийно - государственного 
аппарата, к господству воин
ствующего догматизма, отры
ву теории от практики. Иде
ологи создавали культы (лич
ности, партии) и мифы (о 
«единстве» и «монолитно
сти», происках врагов, ско
ром наступлении счастливо
го будущего). Нравственным 
было объявлено все то, что 

служит пролетариату. Догма
тизм и схоластика, скудость 
идей, навязывание опреде
ленного образа мыслей, конт
роль за «чистотой» сужде
ний и высказываний — та
ковы особенности идеологи
ческой ситуации в условиях 
командно - бюрократиче
ской системы.

Итак, созданные на осно
ве ленинского учения под 
руководством коммунистиче
ской партии три монополии: 
государственной собственно
сти, КПСС, марксизма-лени
низма — стали надежными 
опорами бюрократического 
абсолютизма в нашей стра
не.

Часто говорят и пишут о 
том. что административно- 
командная система появи
лась у нас в стране в кон
це 20-х годов, что сталин
щина —■ это извращение ле
нинизма. Я же полагаю, что 
Сталин и его окружение 
продолжили дело, начатое 
Лениным и его соратниками. 
Социализм строили по ленин
ским проектам, внося в них 
поправки, подчас весьма су
щественные.

Советская административ
но-командная система про
шла в своем развитии ряд 
этапов:

ленинский — 1917—
1927 гг. (становление):

сталинский — 1928— 
1953 гг. (окончательной 
победы);

хрущевский — 1954—

1964 гг.:
застоя — 1965—1986 гг.;
катастрофы — 1987 г. —...
Не вступая в полемику с 

теми, кто мыслит иначе, хо
чу назвать лишь некоторые 
факты. характеризующие 
роль В. И. Ленина как ис
полнителя командно-бюро
кратической системы, так 
как он был их инициатором:

1. Запрещение оппозици
онной печати.

2. Террор в отношении 
всех иных партий и их чле
нов.

3. Разгон учредительного 
собрания.

4. Создание ВЧК, соче
тавшей сыск,1 следствие и 
суд одновременно, т. е. воз
врат от состязательного про
цесса к инквизиционному. 
Инициатором такого дела

был юрист по образованию!
5. Создание весной 1918 г. 

комбедов в деревне.
6. Организация жесткого 

принуждения в отношении 
церкви, ее служителей, ее 
имущества и верующих.

7. Подготовка и проведе
ние на X съезде КПСС в 
1921 году в условиях мирно
го времени резолюции об 
единстве в партии.

8. Организация высылки 
инакомыслящих философов, 
экономистов и других уче
ных в 1922 году и т. д.

Часто, оправдывая В. И. 
Ленина, упоминают о корен
ном пересмотре им точки 
зрения на социализм, о со
вершенном под его руко

водством повороте от поли
тики «военного коммунизма» 
к «новой экономической по
литике».

Но, во-первых, «кавалерий
ская атака на капитал», воз
главленная В. И. Лениным, 
была причиной миллионов 
смертей, десятков миллио
нов разрушенных судеб, раз
гула террора и вандализма в 
стране, огромных материаль
ных и духовных потерь. По
следующее частичное при
знание ошибочности содеян
ного вины не снимает, от от
ветственности не освобожда
ет.

Во-вторых, изменения в 
экономической политике не 
сопровождались изменениями 
в политической системе, в 
идеологии. Именно в 1921 — 
22 гг. в разгар НЭПа прини
мается резолюция, запреща
ющая образование фракций в 
партии, вводится цензура, 
восстанавливается смертная 
казнь, высылаются инако
мыслящие интеллигенты, 
проводится судебный про
цесс над правыми эсерами, 
окончательно изгоняются 
представители иных партий 
из Советов.

Если бы они думали о бда- 
ге живущих поколений, то и 
увидев, что политика боль
шевиков привела к кровавой 
гражданской войне, голоду,' 
разрухе, поняв ошибочность 
политики, В. И. Ленин и его 
соратники должны были бы 
отдать власть или хотя бы 
поделиться ею. Они же ре
шили уступить в экономике, 
но усилить власть политиче
скую и идеологический 
пресс, продолжая при этом 
применение насилия.

Административно - команд
ная система для осуществле
ния целей широко использу
ет свои опоры — экономиче
скую и политическую власть, 
идеологию большевизма. 
Кроме того она создает и 
применяет иные средства. 
Во-первых, разветвленный, 
всеохватывающий, огромный 
бюрократический аппарат уп
равления. Для него харак

терны многоуровневая иерар
хия, особые способы подго
товки, расстановки, воспи
тания и продвижения кад
ров, развитая сеть привиле
гий. Во-вторых, большой ак
тивно действующий аппарат 
принуждения. С его по
мощью осуществляется тер
рор внутри страны, была 
предпринята экспансия в 
Чехословакии, Финляндии, 
Афганистане. Реализуется 
крепостничество в отноше
нии граждан ( паспортизация 
и прописка, система приема 
на работу по лимиту, запре
щение выезда из страны и 
т. д.). В-третьих, важным 
средством господства явля
ется ложь, возведенная в 
принцип государственной 
политики. Его проявления — 
фальсификация и сокрытие 
данных, режим секретности, 
цензура, изоляция от внеш
него мира, показуха, двой
ная мораль.

В условиях, когда к ино
му мнению не прислушива
ются, власть обладает ог
ромными ресурсами и осу
ществляется без контроля, 
аппарат отрывается от наро
да. Управление становится 
некомпетентным, у руля по
являются вожди типа Бреж
нева, Черненко. Длительное 
господство командно - бюро
кратической системы с ее 
насилием, ложью, некомпе
тентностью и своекорыстием 
нанесло огромный вред на
шей стране. Экономический 
и экологический кризисы, 
имперская политика, идеоло
гическая зашоренность со
здали опасность националь
ной катастрофы. Ошибки пе
рестроечного периодр, Чер
нобыль и национальные кон
фликты эту опасность уси
лили.

Возможно, для решения 
временных задач по стабили
зации положения сгодятся и 
какие-то чрезвычайные ме
ры. Но для ослабления 
командно - бюрократической 
системы и ее преодоления 
нужно изменить те полити
ческие. экономические и иде
ологические условия, кото
рые ее порождают и усили
вают. Д. БАХРАХ,

доктор юридических 
наук, про ф е с с о р
Свердловского юри
дического института.

Рис. А. Пяткова.
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НА СМГНУ!
...Тогда и начнем с киноклассики. Помните, в знаме

нитой «Бесприданнице» Протазанова кторовский Па
ратов срывает с плеч соболиную шубу и кидает ее в 
весеннюю грязь, чтобы Лариса смогла сделать один- 
единственный шажок к ожидавшему ее экипажу!

À что! Перевелись нынче широкие души! Слава 
Богу, еще нет. go всяком случае, этот и лихой купе
ческий жест, и одновременно галантно французский 
очень под стать совместному советско-французско
му предприятию «Корус», организовавшему в Зареч
ном Всесоюзный кинофестиваль «Лики». Фестиваль 
задуманный в том числе и для того, чтобы всеобщая 
любимица Десятая Муза смогла ступить, несмо
тря на всю нашу распутицу, еще один шаг вперед.

На фестиваль, который от
крылся 8 декабря и продол
жался пять дней, было приве
зено около тридцати художест
венных и документальных 
фильмов. Приехало множество 
гостей и участников, среди ко
торых — известные кинокри
тики Валерий Кичин, Кирилл 
Разлогов, Александр Тимофе- 
евский, Валентин Толстых, ки
норежиссеры Виктор Аристов 
и Юрий Мамин, популярные и 
любимые актеры Алла Ларио
нова, Борис Хмельницкий, Ба- 
адур Цуладзе и только начи
нающие свой путь в искусстве 
Алика Смехова и Ольга Шук
шина. И, будем надеяться, еще 
много-много молодых кине
матографистов, которые, воз
можно, раздавая через не
сколько лет интервью и авто
графы, вспомнят добрым сло
вом и этот первый свой фес
тиваль-трамплин.

Главным его спонсором, как 
вы уже знаете, выступило ор
ганизованное в июле этого 
года первое на Урале совмест
ное советско - французское 
предприятие «Корус». Оно за
нимается вычислительной и 
оргтехникой, программами 
сбора и обработки данных 
для промышленных предприя
тий. А кроме того, организа
цией выставок, семинаров, де
ловых встреч, рекламно-ин
формационной деятельностью 
и съемкой киновидеофильмов.

В разработке модели фес
тиваля принимали участие не
зависимые эксперты, специа
листы школы культурной по
литики и группы развития Сою
за кинематографистов СССР. 
Так что новая формула, пред
ложенная ими, является во 
многом экспериментом в об
ласти кинокультуры. О целях 
же этого эксперимента расска
зывает генеральный директор 
«Коруса» Андрей Бриль:

—- Мы готовы содействовать 
всем культурным акциям, ко
торые будут проходить у нас 
на Урале. А кроме того, хоте

Разговорчики в кулуарах

— Юрий Борисович, одна 
из рецензий на ваш предпос
ледний фильм скромно назы
валась «Не фонтан!». Наде
юсь, сейчас у критиков не бу
дет возможности назвать 
следующую «Не бакенбар
ды!». Или как-нибудь вроде 
«Нет, это не Пушкин!»?

— Дело в том, что рецен
зия под заголовком «Не фон
тан!» была предварена моим 
же высказыванием в прессе. 
Когда меня спросили, поче
му вы назвали свою карти
ну «Фонтан», а она тогда 
еще только снималась, я по
шутил, что даю таким обра
зом повод для критиков так 
и назвать рецензию: «Не 
фонтан!»

Я надеялся упредить игру 
их фантазии, думая, что это 
заставит не прибегать к та
кому явному «плагиату». 
Нет, все-таки один прибег
нул. Кстати, это был один 
из очень немногих ругатель
ных материалов.

— А на критику у вас 
всегда аллергическая реак
ция?

— Знаете, царившая в на
шем обществе атмосфера 
восторженного идиотизма, 
она до сих пор работает и 
отпугивает все-таки, как ни 
странно. Все. что рекламиру
ется и пропагандируется ор
ганами массовой информа
ции, — все плохо. Даже если 
речь идет о рецензии. Хва
лят фильм — ага, значит, ре
жиссер «продался», ругают 
— надо идти.

В этом, наверное, заложе
но изначальное недоверие к 
государству, ко всему его 
официозу, на котором мы де
сятилетиями воспитывались. 
Возможно, потому н сейчас 
«прокручивается вхолостую» 
система власти, что ирониче
ское отношение к государст
ву, а то и ненависть к его ин- 
ртитутам впитывались, так 
сказать, с молоком матери. 

ли бы дать толчок и меценат
скому движению. Это как раз 
то, что сейчас очень нужно 
нашей культуре. Для нас важ
на и идея, связанная с Зареч
ным, — идея технополиса и 
зоны свободного предприни
мательства. 11 я думаю, фести
валь здесь очень поможет.

— Но неужели вы взялись 
за это хлопотное и дорогое 
удовольствие только из 
в любви к искусству»?

— В сферу деятельности 
«Коруса» входит и съемка 
видеофильмов, а если серь
езно заниматься кинобизне
сом, то одной из структур, для 
этого необходимой, является 
именно фестиваль. Потом, лю
бая уважающая себя фирма 
заботится о своем реноме, ли
це, престиже, наконец. Если 
это прагматические цели — 
пусть так.

Капиталовложения в куль
туру, может быть, без сиюми
нутного результата, но в дол
госрочной перспективе, всегда 
были делом беспроигрышным. 
Я уже не говорю о стороне 
духовной. В этом случае ди
виденды получим если не мы, 
то наши дети.

— По какому принципу под
бирались фильмы?

— Людям, которые в Моск
ве занимались программой 
фестиваля и вкусу которых 
мы доверяем, мы только ска
зали, что хотели бы, чтобы 
картины были на хорошем 
художественпом и интеллек
туальном уровнях, значимы 
для развития киноискусства. 
Надеемся, что за фильмы 
фестиваля нам не будет стыд
но, что он будет саморазви- 
ваться и дальше. А мы будем 
бороться за его престиж.

— А как вообще родилась 
идея фестиваля?

— Она зародилась в недрах 
киноклубов. Я председатель 
регионального объединения 
киноклубов Урала и член 
правления Всесоюзного обще
ства «Друзей кино». Лет де-

Все привыкли, что государ
ство у нас якобы богатое •—■ 
«Не обедняет!», а потому 
обокрасть его, обмануть — 
это ж святое дело!..

— Только ленивый не 
упустит да честный чудак. 
Встречаются ведь и такие в 
природе.

— Но вот что значит 
наша -закваска. В Штатах, 
как известно, американские 
граждане гордятся своим го
сударством, сами вывешива
ют национальный флаг пе
ред домом. А наши пересе
ленцы-эмигранты, приехав
шие туда, поступают с госу
дарством таким же образом, 
к какому привыкли здесь: 
ловчат, выкраивают что-то, 
обманывают. И, конечно, вся
ческими незаконными спосо
бами, к которым не привык
ли доверчивые обитатели ка
менных джунглей.

— Вам не кажется, что в 
сатире сейчас наступил ка
кой-то «кризис жанра»? Что 
зубоскальство над очередя
ми, пустыми прилавками, за
седаниями сессий и' прости
тутками вызывает лишь раз
дражение, а не «очищающий» 
смех?

— Это вообще не удиви
тельно. Наше государство 
очень долго боролось со сме
хом, вытравляя его. Смею
щийся человек —- тип подо
зрительный. А вдруг он над 
«основами»? Поэтому смех 
« неофициальный » проявлял
ся в анекдотах, в песнях Вы
соцкого нт. д. — в том, что 
было подспудной теневой 
культурой, где хорошего 
юмора было всегда больше, 
чем в «Крокодиле».

Но сегодня ситуация тако
ва, что веселиться может, на
верное, только ненормаль
ный. Вы замечали: идет по 
улице явно психически боль
ной, в грязи весь, дыры све
тятся, насекомые ползают, 
а человек идет и улыбается...

РАНДЕВУ
С ИСТИННОЙ ПАРИЖАНКОЙ

сять годил свердловский 
киноклуб «Контакт». А лет 
пять назад здесь, в Заречном, 
собрались несколько ураль
ских киноклубов, и мы вдруг 
поняли, что это может быть 
идеальным местом для какой- 
то серьезной и большой куль
турной акции. Л главное, 
здесь есть люди, по-настояще
му любящие кино.

Только-только родившись, 
фестиваль вырулил сразу и на 
«международную орбиту», 
правда, пока без зарубежных

ЗАРЕЧНЫЙ 8-12.12.1990
— «...Значит, человеку 

хорошо», — как пела лет 
двадцать назад Эдита Пье- 
ха...

— ...И думаешь: господи, 
да наверное, он счастлив 
своим идиотским счастьем. 
Ноесли ты нормален, то сме
яться над сегодняшним труд
но, даже если природа и не 
обделила тебя чувством юмо
ра.

— Не сомневаюсь в ва
шем душе ком здоровье, но 
вы тем не мепсе это делае
те в своих картинах. Прав
да, смех они вызывают под
час не радостный...

—• Почему я не делаю 
опять-таки беззаботных коме
дии? «Опять социальности 
напустил», — скажет иной 
зритель, ждущий от комедии 
только пинков под зад. В 
жизни и в газетах, мол, от 
этих проблем спасения нет, 
а тут еще и в кино... Старая 
песня. Я как человек и граж-

Лауреата одесского кинофестиваля «Зо
лотой Дюк» режиссера Юрия Мамина осо
бо уже представлять не надо. Достаточно 
назвать только две его первые картины —* 
«Праздник Нептуна» и «Фонтан», снятые 
по сценариям Владимира Вардукаса.

Петь и смеяться, как дети, мы, увы, ра
зучились. И не только по возрасту. С коме
диями нынче, как известно, туго. По край
ней мере на экране. В жизни — пожалуй
ста! Выходи на улицу и хохочи, пока мили

ция не остановит или люди в белых хала
тах не примчатся. Как там у Высоцкого? 
«Ей Богу, этот Гоголь нам не поверил бы...»

Вот и Мамин с завидным упорством все 
гнет и гнет свою фантасмагорическую ли
нию. Неймется. Странный вообще... Да и на 
фестиваль в Заречный привез опять свою 
новую комедию с загадочным провокацион
ным названием «Бакенбарды». Что он хотел 
этим сказать — еще надо выяснять компе
тентным...

Кинорежиссер Юрий Мамин:

«СМЕХ-ЭТО ЕДИНСТВЕННОЕ, 
ЧТО НИЧЕГО НЕ СТОИТ...»

Дании нс могу отмахнуться 
от «всего этого». Мне и как 
зрителю тоже не интересно 
смотреть на набор мыльных 
пузырей и кидание торта в 
морду.

— Но ведь на'«Праздни
ке Нептуна» народ просто 
стонал, хотя там и не было 
всех этих классических гэ
гов...

— Да, я видел, как на 
фильме зал тонул в слезах 
от смеха. Он был признан 
самой смешной картиной 
года. Но вот сейчас эта лен
та уже не очень смешна, к 
ней иное качественное отно
шение. Вы заметили, над 
чем смеются больше всего? 
Над юмором абсурдным, чер
ным, «стёбным».

— А «Праздник...» и был 
решен именно в этом ключе. 
Вернее, абсурд — да, но без 
чернухи, а скорее — с мяг
кой и грустной иронией.

— Видимо, четыре года 
назад, когда снималась кар
тина. «мягкая ирония» еще 
работала и была уместной. 
То, что мы видим в жизни 
сейчас, не под силу выра
зить самому желчному сар
казму. Это Кафка наяву. 
Оруэлл бы с его «1984 го
дом» рыдал от зависти. 

картин. Но все-таки... Осве
щать его приехал журналист 
из Франции, из агентства 
Франс-Пресс Дмитрис де Кош- 
ко. Интересно, что он правнук 
бывшего губернатора Перми, 
сподвижника Столыпина, по
страдавшего. за то, что отка
зался принять у себя в городе 
Гришку Распутина. Дмитрис 
специалист по Ближнему Вос
току, три года преподавал 
французский в Москве, бывал 
в Сибири. Но на Урале, о ко
тором столько вспоминают

— Цинизм утишает боль, 
и как говаривал Швейк: «Что 
ж теперь, кровью блевать?»

— Цинизм дает времен
ное «угишение». Людям уже 
надоела чернуха. Ну, посме
ются над какой-нибудь вам
пирской шуточкой — что на
зывается, наплевать и за
быть.

Чего только не бывает: 
можно найти и человека, 
имеющего веселый оптимис
тический взгляд даже в на
ших условиях. В конце кон
цов и на войне, и в тюрьме 
всегда встречались такие. 
Они собирали вокруг себя 
людей«, поддерживали жизнь, 
были как бы ее энергетиче
скими станциями. Ведь смех 

■— это единственное, что ни
чего не стоит. Сейчас все 
дорого. Поставить фильм не
возможно. Нет ни одного 
гвоздя, нет досок, фанеры, 
чтобы построить декорации. 
Костюмы не из чего шить.

Я уже не говорю о других 
вещах.

А если человек имеет та
кую одаренность — уметь 
смешить, он просто обязан 
сегодня это делать.

— Вы знаете, чем отлича
ется пессимист от оптимиста? 
Пессимист говорит: «Хуже 
не будет». А оптимист: «Нет, 
будет, будет, будет!».

— Как-то в киноцентре в 
Москве я выступал вместе с 
редакцией московской _ эко
номической газеты «Куран
ты», которая пользуется сей
час большой популярностью. 
Назывался этот вечер-встре
ча «Свет в конце тоннеля». 
Помню, я тогда сказал, что 
свет, конечно, определенный 
есть, но только какой? Это 
может быть и холодное от
ражение его, а может быть 
и свет пожарищ. И не обяза
тельно при этом он может 
быть солнечным: к сожале
нию его-то сейчас и не вид
но...

— Что ж, неужели все 
так беспросветно? Ведь без 
надежды жить трудно...

— Я думаю, если на что 
и есть надежда, так это на 
пробуждение мозгов. Она 
еще заставляет жить в этом 

в его семье, в первый раз. 
Интерес деловых людей Фран
ции к нашему промышленно
му краю сейчас очень велик: 
еще и поэтому уральский па
рижанин оказался на «родной» 
земле. Переводчик не пона
добился: Дмитрис говорит по- 
русски, как мы с вами.

— Если откровенно, то не 
ожидал, что в таком неболь
шом городе может быть орга
низован такой представитель
ный кинофестиваль на очень 
высоком уровне. Здесь созда

кошмаре с нищетой и карточ
ками па излете XX века, с 
ожиданием возникновения но
вого тоталитарного режима, 
с последовательными реак
ционными указаниями. 1

Надежда на то. что попыт
ка поставить еще один «же
лезный занавес» в мозгах 
потерпит все-таки неудачу. 
Сейчас мы знаем, как люди 
живут там. А ведь раньше, 
несмотря на коммуналки, 
постоянный дефицит в еде, 
во всем, тем не менее мы 
списывали это лишь на вре
менные трудности. И дума
ли вполне серьезно: какое 
все-таки счастье, что мы ро
дились здесь, а не в Аме
рике, в этом хищном мире, 
где человек человеку волк.

К счастью, сейчас уже поч
ти никто так не считает, те
перь совершенно другая ка
чественная ситуация. При
чем не думают так не толь
ко простые люди, но и на

чальники, приходящие к 
власти.

Есть, конечно, ортодоксы, 
такие, как Полозков или Ли
гачев. Но их единицы. Они, 
видимо, вполне цинично по
нимают, что могут что-то по
лучить в нашей нищей стра
не только благодаря власти, 
иначе им ничего не светит. 
Пустым «промыванием моз
гов» сейчас уже народ в уз
де не удержишь.

Помните, кстати, что де
кабристы были детьми самых 
страшных реакционеров и 
крепостников, всех этих Ско- 
тининых и Простаковых?..

— Вы с охотой приняли 
приглашение на этот фести
валь? Все-таки не Канны и 
не Одесса...

— Я уже был здесь, в За
речном, три года назад, ког
да приезжал в Свердловск с 
картиной «Фонтан». И са
мая главная причина, по ко
торой я вернулся сюда сно
ва. — мне очень тогда по
нравился и этот городок, и 
люди. Они мне показались 
интеллигентными, такими хо
рошими специалистами, ин
тересующимися не только 
своим делом—атомной энер
гетикой, но и вопросами ис

ны прекрасные условия и 
для его творческого хода, и 
просто для отдыха, для, обще
ния людей кино между со
бой...

Остается добавить, что ин
формация об открытия фести
валя ушла по телексу из За
речного в Париж в тот же 
день.

В программе были не толь
ко конкурсные фильмы, об-, 
суждения, «Киноринг», но и 
картины, от которых дрогнет 
сердце любого киногурмана. 
Старый добрый Голливуд: 
«Римские каникулы», «Серена
да Солнечной долины», «Сест
ра его дворецкого» и, .конеч
но, современные ленты — «Че
ловек дождя», например.

Для детей же было просто 
какое-то пиршество кино: от 
Уолта Диснея до пионеров 
компьютерной мультипликации 
Джеймса и Джона Уитни. Плюс

кусства. кинематографом, в 
частное™. Причем порой го
раздо больше и глубже, чем 
жители столиц. Физики-ядер
щики — среда совершенно 
особая. Есть здесь и прекрас
ный киноклуб.

— В «Бакенбардах» вы 
впервые коснулись темы мо
лодежи...

— Ну в принципе сре
да, конечно, молодежная. Но 
это не столько картина о 
молодежном экстремизме, 
сколько вообще о политиче
ской ситуации, о государст
венности, о власти и, самое 
главное, о возможности 
национализма и фашизма в 
нашей стране. Я думаю, это 
была первая наша картина, 
которая об этом заговорила, 
и не случайно ее придержи
вают. Возможно, что за вре
мя, пока ее не пускают на 
экран, выйдет еще ряд ве
щей на эту тему.

— Юрий Борисович, вы 
не боитесь не рассмешить, а 
напугать зрителя?

—- Сегодня, когда мало 
кто во что верит, любая пра
вильная или неправильная 
политическая позиция вызы
вает отторжение. II даже 
борьба с фашизмом. А это-то 
меня и занимает. Так вот, 
конечно, не хотелось бы, 
чтобы люди, придя па мою 
картину, «отторгнулись» еще 
больше. Ведь все так обо
злены, что бросаются друг на 
друга из-за всякой чепухи 
и готовы буквально расстре
лять.

А если бы они вышли ив 
зала более размягченными и 
посмотрели друг на друга нс 
злыми глазами, а усмехну
лись, это бы было сегодня 
очень важно. Это та частич
ка добра, которая больше 
значит, чем все самые мощ
ные идеи...

— Неужели вы считаете, 
что на «Бакенбардах» зри
тель добродушно смеется?

— Вот это, конечно, ред
ко. Картина делит йал на 
две непримиримые полови
ны...

...Уже приходилось слы
шать отзывы, что фашизм — 
слишком серьезная тема, 
чтобы решать ее средствами 
буффонады, комедии. А «Ве
ликий диктатор» Чаплина? 
А «Кабаре» Боба Фосса, сня
тый в жанре мюзикла? Но 
фашизм — это ведь доведен
ный до эксцентрики, до аб
сурда обыватель. Нам сейчас 
абсурда не занимать, и его 
последствия могут быть 
страшными.

Юрий Мамин — ленингра
дец, и тема его не «высоса
на из пальца». Еще два года 
назад в «Крокодиле» появил
ся материал «Фюреры с Фон
танки», где читатель узнал о 
«неслыханном» увлечении 
идеями наци в среде нашей 
молодежи. Последующий об
зор откликов показал, что 
это далеко не милые шуточ
ки. Чем заканчиваются по
добные «комедии», известно 
по Нюрнбергу. А фашизм — 
он всегда был сопливым. Де
ти только копируют игры 
взрослых.

Разговаривал гостя 
В. ВОЗЧИКОВ.

Фото В. ЯКУБОВА. 

программа новых советских 
картин. И вот уж, кстати, какой 
фестиваль нельзя назвать эли
тарным: зареченцы могли в 
полной мере сами оценить 
всю программу «Ликов».

А теоретический клуб Союза 
кинематографистов СССР ре
шал в это же время глобаль
ные вопросы: «Как нам сохра
нить свое кино?» и «Есть ли 
у России будущее?»

Общее жюри фестиваля по 
неигровому кино присудило 
диплом фильму Свердловской 
киностудии «Кто косит ночью» 
(автор и режиссер- Герасим 
Дегальцев). По игровому — 
ленте «Духов день» («Лен
фильм», автор Михаил Коваль
чук, режиссер Сергей Селья
нов).

Профессиональное жюри не 
разошлось а оценках: также 
отметило «Духов день» — 
«За последовательное освое
ние высоких философских 
идей и образов, за глубину 
чувств и актуальность посла
ния обществу». И опять же — 
«Кто косит ночью» — «За гу
манизм, за преданность чело
веку и искусству». Был отме
чен фильм «Переход товари
ща Чкалова через Северный 
полюс» («Ленфильм», автор и 
режиссер Максим Пежем- 
ский) — «За режиссерский 
дебют, за свободу и артис
тизм в освоении действитель
ности». Елене Величко был 
присужден диплом «За много
обещающий дебют» в фильме 
«Ленинград. Ноябрь». («Лен
фильм»).

Жюри критиков отметило 
прежде всего опять-таки «Ду
хов день» — «За создание са
моценного экранного мира» и 
ленту «Наш век» (студия «Ере
ван», автор и режиссер Арта- 
ваз Пелешян) — «За философ
ское осмысление в формах 
неигрового кино трагической 
судьбы человека в условиях 
современной цивилизации».

---------------- Калейдоскоп ----------------

Мясо — вредно!
• НЬЮ-ЙОРК. У любителей мяса, колбас и ветчины более 

чем вдвое больше шансов заболеть раком толстой кишки, не* 
же л и у тех, кто предпочитает рыбу и курятину. К такому вы
воду пришли ученые-медини из женской больницы города 
Бостон (штат Массачусетс). В ходе проведенного ими много
летнего исследования было обследованно почти 90 тыс. жен
щин. Выяснилось, что те, кто ест мясо раз в месяц или даже 
в неделю, подвергают себя большему риску заболеть раком, 
чем те, кто не ест мясных продуктов вовсе. Ученые, правда, 
оговариваются, что не хотят никого пугать и не призывают 
раз и навсегда отказаться от мяса. В мясе много важных для 
жизни человека элементов, говорит один из авторов исследо
вания П. I ирнвальд. Однако, считает он, несомненную пользу 
своему организму принесут те люди, которые смогут заменить 
его другими продуктами.

45 — и перекур
• ГАВАНА. В нашем обиходе стали привычными такие по- ' 

ня .ия, как часы наручные и карманные, солнечные и песочные. 
Специалисты знакомы с часами астрономическими, кровяными 
и газовыми. Но слышал ли кто о часах водяных? наверное, 
немногие.

Есть местечко на крайнем востоке Кубы — Баракоа. Щед
рая природа острова наделила его одной особенностью — в 
двухстах метрах к югу от бухты «Ьайа мата» ключом бьет 
родник, который безошибочно укажет на окончание футбольно
го матча или урока в школе. «Отработав» 45 минут, он как бы 
замирает и столько же времени бездействует И тан — без 
конца.

Недоверчивые туристы проверяют иногда «работу» источни
ка с часами в руках. Однако, ко всеобщему удивлению, родник 
никогда не ошибался.

Совсем озверел...
• ЛОНДОН. В Великобритании не только любят четвероно

гих, но и строго карают за плохое к ним отношение. В оче
редной раз это подтзердила история, происшедшая с неким 
Дэвидом Хоббсом. Двадцатилетний молодой человек предстал 
перед судом города Брайтон за то, что... укусил свою собаку. 
В качестве истца выступило общество защиты животных.

Хоббс фанг укуса не отрицал. Однако, по его словам, на 
столь необычный поступок он решился... из любви к своей лю- 
иимице — самне добермана — и желания воспитать ее понят
ливой и дисциплинированной. Однако четвероногая подруга, 
СУДЯ по всему, не всегда проявляла требуемое послушание. 
Вот и решил Хоббс сделать «внушение» необычным способом, 
о котором прочел в учебнике по собансводству. Встав на чет
вереньки, он укусил ее прямо в черный симпатичный носил. 
Активисты общества защиты животных такой вольности Хоб
бсу не простили. Суд признал эти действия недопустимыми, 
оштрафовав незадачливого собаковода на 100 фунтов.

ПАРЛАМЕНТСКАЯ ОПЛЕУХА
Парламентарии тоже люди, и, как прочим смертным, им не 

всегда удается сдержать свои эмоции. Это подтвердил случай, 
происшедший на днях в итальянском парламенте, где один из 
депутатов нанес пощечину министру.

Джованн« Кобеллис, представляющий христианско-демокра
тическую партию, очень рассердился на министра научных ис
следований и по проблемам университетов социалиста Анто
нио Руберти. Причиной послужило решение последнего от
странить Дж. Кобеллиса от руководства акушерским учили
щем в городе Салерно близ Неаполя, а на его место назна
чить своего товарища по партии.

Два часа Дж. Кобеллчс дожидался А. Руберти во дворце 
Монтечиторио, где заседает палата депутатов. Увидев минист
ра, он подошел к нему и нанес оплеуху, от которой тот зака
чался. Стоявшие поблизости служащие подбежали »< Участни
кам конфликта, но, не разобравшись, схватили министра. Вос
пользовавшись этим, Дж. Кобеллис ударил его еще раз. В ре
зультате очки А. Руберти отлетели а противоположный угол 
зала.

<Я врезал ему, потому что он обходился со мной как с бол
ваном, — объяснил Дж. Кобеллис. — И он получил сполна».

Наконец, «Киноринг» награ
дил своим шутливым призом 
Алику Смехову—«За большую 
зажигательную способность и 
чувство актерской преемствен
ности» в фильме «Женщина 
дня».

Предприятие «Корус» вручи
ло режиссеру Владимиру Коб
рину («Центрнаучфильм») пу
тевку в круиз по Средизем
ному морю за ленту «Послед
ний сон Анатолия Васильеви
ча». Получит свою премию от 
Свердловского отделения Срю- 
за кинематографистов СССР и 
герой документального филь
ма нашей киностудии «Кто ко
сит ночью» Василий Филиппо
вич Филиппов из Тверской 
области.

Прав Козьма Прутков: «Та
лант нуждается в поощрении, 
как смычок в канифоли». Впро
чем, конечно, кроме лауреа
тов, получивших прекрасные 
призы и возможность пови
дать страны заморские, глав
ной победительницей стала 
все же и мудрая, и по-женски 
капризная дама — десятая 
Муза. А значит, и мы с вами, 
ее верные «воздыхатели»...

Есть что-то символическое 
в том, что организовало этот 
чудесный ее праздник имен
но советско - французское 
предприятие. Ведь Муза ки
но — истинная парижан
ка. Отцов — это так по- 
французски — сразу два, 
Луи и Огюст Люмьеры, пока
завшие своего первенца 25 де
кабря 1895 года. Это был пер
вый в мире киносеанс. И хотя 
говорить о возрасте женщины 
не принято, я не чувствую се
бя неловко — ведь она обла
дает секретом вечной молодо
сти.

В. ОВСОВ.
НА СНИМКАХ: гость фести

валя актер Баадур Цуладзе; 
генеральный директор «Кору
са» Андрей Бриль.

Фото В. ЯКУБОВА.
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НА СМЕНУ!

•ГОРЬКИЙ АПЕЛЬСИН*СЕЙ-ЧАС*РУПЬ-НЕ ДЕНЬГИ, РУПЬ-БУМ^ АВОСЬКА* Фирма «Биокор - Свердловск»
А ЛАББВВГГДДЕЕЕЖЗЗЖИ^

ИККЛЛММЙНОООПЯРРСС!

ЖДИТЕ ЗОЛОТО.:.
Жизнь становится все без

радостнее. Так сказать, не до 
жиру. И тем приятнее были 
удивлены и обрадованы, надо 
полагать, наши читатели, уви
дев в апрельском номере «На 
смену'» объявление о том, что 
база Посылторга предлагает им 
золотые украшения. Пу, тут 
уж грех не воспользоваться 
таким сервисом, что сразу же 
и сделали наши читательницы 
из Красноуральска Волкова, 
Сморкалова, Иконникова. На
чалось все хорошо: заказ был 
принят, пришло извещение, что 
женщины получат золото в 
сентябре месяце.

Наконец, вот и он — сен
тябрь. А с базы — ни гу-гу. 
Октябрь минул благополучно, 
однако золота не видно. И в 
ноябре им, кажется, тоже не 
пахнет. Неплохо было бы хоть 
к Новому году примерить обе
щанные подвески. Заказчицы 
звонят на базу и узнают, что 
нет, про них не забыли, но де
ло в том, что 14 ноября золо
то опечатано на переоценку, и 
изделия им придут уже по но
вой цене.

Но ведь заказ-то был сделан 
еще в апреле и принят на сен
тябрь. Чего ради мы должны 
платить дороже? Этот резон
ный вопрос был задан уже на
шей газете, так как она оказа
лась самым прямым образом

Презентация

Торжество 
воли

Наконец-то вышел в 
свет первый номер газеты 
Российской демократи
ческой партии «Воля Рос
сии».

— Отныне в российской 
демократической прессе 
будет новый День печати 
— 19 декабря. День, ког
да появился в свет новый 
орган, — сказал главный 
редактор «Воли России» 
Н. Ледовских.

Долго пришлось бороть
ся сотрудникам редакции 
за право быть напечатан
ными. Газету неоднократ
но Запрещали публико
вать. В частности, изда
тельство «Военный же
лезнодорожник» запрети
ло печатать уже набран
ную и сматрицированную 
«Волю России». Это про
изошло из-за статьи депу
тата Моссовета Л. Бала
шова «Общественный суд 
над КПСС».

Но правда, а вернее 
«Воля», восторжествова
ла. Из Березовской типо
графии вышел в свет пер
вый номер газеты РДП. И 
открывается он статьей 
Л. Балашова.

По «Ступеням» -
к истине

С января 1991 года вы
ходит в свет новая обще
союзная молодежная газе
та — «Ступени». Это 
еженедельник студентов, 
молодежи и всех, кто счи
тает себя молодым.

На 16 страницах чита
тель сможет найти самую 
разнообразную информа
цию, в том числе анализ 
причин молодежной и 
подростковой преступно
сти, проституции, нарко
мании... В газете открыва
ется рубрика «Выслушай
те, пожалуйста, меня», где 
будут публиковаться ано
нимные монологи моло
дых людей, столкнувших
ся с равнодушием и чер
ствостью сверстников и 
взрослых.

В газете регулярно бу
дут публиковаться обзоры и анонсы телепередач 
рецензии на новые филь
мы, спектакли, литератур
ные произведения, а так
же масса другой полезной 
информации. Учредители 
газеты ЦК ВЛКСМ и Мо
лодежный студенческий 
центр «МОСТы».

Тираж «Ступеней» — 1 миллион экземпляров, 
стоимость одного номера 
40 копеек. Станет ли газе
та популярной и читаемой 
у молодежи города и об
ласти? Посмотрим — 
ждать осталось недолго. 

причастна к этой истории, по
скольку поместила на своих 
страницах эту заманчивую рек
ламу. Кстати, нам тоже ста
ло интересно: что это за пере
оценка, если в декабре юве
лирные магазины продают свой 
товар по прежней цене?

Звоню в торговый отдел По
сылторга. Мне отвечают: да, 
золото было опечатано, но те
перь уже все в порядке. Так 
почему в сентябре-то заказ не 
выполнен? Объясняют: оказы
вается, база переполнена за
казами, а заказанными товара
ми, увы, не переполнена. И до
бавляют не очень уверенно: к 
Новому году все-таки постара
ются выслать подвески адреса
там. Что ж, будем надеяться, 
что это случится прежде, чем 
произойдет скачок цен.

Кто-то, может быть, раздра
женно скажет: мол, тут с са
мым необходимым дела еще 
хуже обстоят, а вы про золо
то. Но ведь дело-то не в этом, 
а в общей культуре (или бес
культурье?) отношений. В дан
ном случае, деловых. Уж если 
вы помещаете свою рекламу в 
нашей газете, то мы должны 
быть уверены в вашей испол
нительности. Иначе и на нас 
«шишки» сыплются. Это во- 
первых. А во-вторых: цены те
перь на самые различные то
вары могут подскочить в лю
бой момент, и нарушение сро

В музее изобразительных искусств открылась экспозиция 
картин Рерихов: отца и сына.
Она будет работать до апреля.

Слушайте мощь духа —
Сила его неисчерпаема

Н. Рерих. «Листы сада».
На открывшейся выставке — 40 картин И. К. и С. И. Рери

хов, бесценное сокровище из личной коллекции Святослава Ни
колаевича. Эту экспозицию уже видели москвичи, челябинцы, 
магнитогорцы, а сейчас и мы.

Пройдемте по залам музея. Выставка необычна, оформлена с 
большой любовью. Один из залов занимает рериховский каби
нет — в нем библиотека, слайды и фотографии из жизни Рери
хов, фонотека. Кабинет украшен живописными композициями из 
живых цветов, сухих ветвей и восточных трав.

В центре выставки — эмблема Знамени Мира, предложенная 
Н. К- Рерихом. Три красных круга заключены в большом, на бе
лом фоне, — символ триединства человека •— планеты—космоса, 
этики-науки-искусства, прошлого-настоящего-будущего. .Культу
ра спасет мир, — не уставал повторять Николай Рерих до пос
ледних дней своей жизни, считая, что .искусство объединит чело
вечество».

Наследие Рерихов составляет тысячи картин, те, что сейчас в 
Советском Союзе, лучшие из лучших: .Гималаи. Утро», .Пламя 
счастья», .Огни на Ганге», .Зов неба», .Затмение», портрет Ни
колая Рериха, сделанный его сыном.

.В старинных книгах,— говорил Святослав Николаевич,— на
писано: счастлив тот, кто может встретить на своем пути муд
рого старца. Я его встретил. Это был мой отец. Он был настав
ником моим в жизни».

Но ведь наставления о смысле жизни, о самом важном можно 
получить не только лично. Ведь остались картины, стихи, книги,, 
остались пластинки с голосом Николая Константиновича.

Имя Рерихов с годами становится все более почитаемым. Воз
можно. люди уже доросли до понимания того, что все, что нас 
окружает, взаимосвязано, что все мы братья. И поэтому в Сою
зе организуются фонды Рерихов. Есть они в Риге и Таллинне, 
Москве и Ленинграде, Новосибирске и Свердловске. Благодаря 
стараниям энтузиастов подобных фондов экспозиция картин Ре
рихов путешествует по стране.

Венчает выставку завет Николая Константиновича: .Будем 
всегда стремиться к прекрасному».

Е. БУТОРИНА.
НА СНИМКАХ: И. К. Рерих, картины с выставки.

ков поставки товара может 
обернуться дополнительными 
расходами. Для клиента. А по
чему для него? Разве повинны 
наши читательницы в том, что 
по сию пору не получили за
каз? С какой стати .за про
медление расплачиваться им — 
в прямом смысле слова? В слу
чае с золотом эта расплата 
Наиболее ощутима, но чаще, 
видимо, конфликты иного рода 
будут возникать. Ведь Посыл
торг обычно предлагает как 
раз товары более необходимые, 
нежели золото: бытовую техни
ку, например. И насколько вы 
будете «приятно удивлены», 
узнав, что по пути к вам ваш 
пылесос подорожал изрядно? 
А если он в «пути» еще и за
держался — как раз до поры 
подорожания? Мне кажется, 
пора поставить этот вопрос на 
законное основание и опреде
лить, кому нести убытки — не
виновному клиенту, который 
ждет не дождется заказан
ного товара, или организации, 
виновной в опоздании. Я ду
маю, разницу между новой и 
старой ценой должен платить 
виновник задержки, чтобы не 
было стимулов «придерживать» 
товар в ожидании очередного 
подорожания.

Ю. ГОМЕЛЬСКАЯ.

НА ТОМ СТОЮ
Он напоминает мне тумбу 

для афиш, до предела заклеен
ную разноцветными листами. 
Только вместо объявлений на 
нем плакаты, лозунги. Самый 
любопытный гласит, что здесь 
идет «запись добровольцев в 
дружину по борьбе с бюрокра
тами».

Сергей Кузьминых появляет
ся здесь, у крыльца здания 
облисполкома с 11-го декаб
ря, встречая и провожая его 
обитателей со службы. Он 
пунктуален и приходит каждый 
день. Зачем?

Сергей требует регистрации 
нового общества «Содружест
во пенсионеров и инвалидов».

— Я избран его председа
телем с момента создания об
щества в июле этого года. 
Содружество провело благо
творительный вечер в куколь
ном театре, беседы с психоте
рапевтом, собираем банк дан
ных для пенсионеров. И сей
час наши диспетчеры дежурят 
на телефонах 31-17-70, 23-10-50.

ГОЛОС «БЕЗДНЫ»
Вышел первый номер информационного вестника — «Бездна*, 

приложения к журналу «Турист». Издают его Ассоциация совет
ских спелеологов, спелеоклуб «Сумган», Московский городской 
центральный турклуб.

Предназначен вестник, как вы уже поняли, для спелеологов. 
Учредительное собрание АСС, как уже сообщала «НС!», состоя
лось в Свердловске в июне прошлого года. Один из членов ред
коллегии «Бездны» — свердловчанин А. Вишневский.

Редакция вестника просит откликнуться спелеоклубы Сверд
ловска и других городов. Адрес «Бездны». 103001, г. Москва, до 
востребования, Калюкиной Т. В. Телефон: 256-22-62.

\УУУФХХЦЧ >
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ОППРР'ССТУУУФХХ(

Мы хотим зарабатывать день
ги, чтобы реально помогать 
людям. Но это невозможно 
без регистрации.

— А где вы работаете?
— Занимаюсь обществен

ной деятельностью, в частно
сти, работая в «Содружестве». 
Стоять здесь — моя работа.

— Сколько продлится пикет?
_ Я стою здесь, чтобы лю

ди, обязанные помогать мне 
по долгу своей службы, хотя 
бы заметили меня. Но они, 
наоборот, стараются обойти 
подальше. На это противостоя
ние меня вытолкнула неспра
ведливость. Ведь нам отказы
вают в регистрации по таким 
никчемным поводам, как, на
пример, непонравившееся наз
вание. За полгода я уже про
шел три бюрократических кру
га. И в четвертый раз не пой
ду, а буду стоять здесь, пока 
нашу организацию не зареги
стрируют.

О. НОВИКОВА, 
студентка УрГУ.

НШР~ЧШЩЪЫЫЪЭЭ\
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Кому же выгодно, создавать 
мифы о вождях? Кому выгодно 
очернять созданных нумиров? 
Может быть, это идет от того, 
что неудачи сегодняшнего дня 
легче всего объяснить ошибка
ми давно прошедших лет. И 
давно умерших людей. Как жи
вется родственникам кумиров, 
свергнутых с п- едсстала? Об 
этом мы беседовали с И. А. Дс- 
мешно, редактором докумен
тальной группы Свердловского 
телевидения, ро'дст-
венницей В. И. Ленина. По ма
теринской линии.

НЕ СОТВОРИ
СЕБЕ
КУМИРА
— Да, это так. Моя ба

бушка — дочь двоюродного 
брата В. И. Ленина, В. Орда- 
шева.

— Мешает или помогает 
столь знаменитое родство?

— Не мешает и не помогает. 
Я не пользуюсь этим родст
вом. Мало того, мы почти един
ственные из родственников Ле
нина' не живем в столице. Все, 
что имею, заработала благо
даря своим заслугам.

— Все мы воспитывались на 
примерах из жизни Ленина. В 
каждом кабинете висели его 
портреты. Культом великого 
вождя буквально был насыщен 
воздух...

— И напрасно. Ленин был 
простым человеком, как мы с 
вами. Просто было время соз
дания кумиров. По это лишь 
показатель того, что через не
которое время кумир будет 
уничтожен. Не нужно созда
вать лишних вождей, нужно 
просто работать и жить до
стойно каждому. Тогда и не на 
кого будет сваливать все ошиб
ки.

— Видимо, то время, когда 
уничтожаются кумиры, как раз 
настало. Как известно, капита
листы сейчас покупают в со
циалистических странах памят
ники Ленину для того, чтобы 
они не были демонтированы. 
Но кое-где скульптуры все-таки 
уничтожаются. Вам не бывает 
обидно?

— Конечно, бывает. И не 
только потому, что дело ка
сается моего родственника. 
Уничтожение любого памятника 
— варварство. Каганович взор
вал храм в Москве — за это 
потомки его не простят. Не по
падет ли через некоторое вре
мя уничтожение памятников 
Ленину в разряд таких же не
простительных ошибок? Если 
сейчас люди видят свое спа
сение в уничтожении произве
дений искусства, то это непра
вильно. Стоит же1 до сих пор 
в Париже памятник Наполеону.

— Знаете ли вы что-нибудь 
из жизни родственников, что 
до сих пор нс было написано 
или опубликовано?

— Почти ничего. Из жизни 
Ленина знаю очень мало. Тем 
более не знаю, как растить 
своего сына, что ему рассказы
вать о Ленине.

Е. ЯКОВЛЕВА.

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. Луначарского
Сегодня ЩЕЛКУНЧИК вмес
то объявленного ранее спен- 
такля «Макбет».

Вниманию зрителей!
Спектакль »Царская неве

ста» объявленный ранее на 
22-ХП. отменяется. Билеты 
сдаются в кассу театра.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня МАНДАТ
22-ХП КАБАНЧИК

Малая сцена
22-ХП в 18 час. ЭМИГРАНТЫ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня ПРИНЦЕССА ЦИРКА 
22-ХП БАГДАДСКИЙ ВОР

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Супербоевик 
из сериала «Агент 007» 

«НИКОГДА НЕ ГОВОРИ 
«НИКОГДА».

Сеансы: 11. 15, 19.

ПОГОДА
20—21 декабря по обла

сти ожидается облачная по
года с прояснениями. не
большой снег. слабая ме
тель, ветер северо-запад
ный, 7—12 метров в секун
ду. Температура воздуха 
ночью — 11 —16, днем —

сообщает:
22 ноября в Верх-Исетском 

райисполкоме зарегистриро
вана промышленно-коммер
ческая акционерная компания 
«Уральское кольцо» (Прези
дент — 4. В. Долгов. Ген. 
директор — В. 4. Шулепов ).

Учредители компании: обл
исполком. УВД облиспол
кома, ГКФ «Биокор — Сверд
ловск». КУБ-банк, экспери
ментальное производственное 
предприятие Свердловского 
отделения фонда культуры, 
депутатский центр «Выбор».

23 ноября приступил к ра
боте центр «ДЗЕСИНМОН ». 
(Президент — Казанцев С. В.; 
Директор — Баев К. Л.). Уч

ИНСТИТУТ МАРКЕТИНГА
И ЭКОНОМИЧЕСКОГО МОНИТОРИНГА

предлагает для свободной реализации:
— ПЭВМ любых фирм и различные периферийные устрой

ства к ним;
— копировально-множительную технику формата A3, A4 

и расходные материалы к ней;
— различную аппаратуру деловой связи ведущих зару

бежных фирм.
На поставляемую технику распространяется гарантия фир

мы.
ОПЛАТА производится в валюте и советских рублях.
ОКАЗЫВАЕТ комплекс услуг:
— научно-исследовательские работы в области маркетин

га и экономического мониторинга, экологии;
— перевод технической и иной документации на русский 

язык;
— помошь в реализации продукции, сырья, оборудования 

на внутреннем и внешнем рынке;
— содействие в закупке на валютные средства различных 

товаров за границей;
— оценка патентно-лицензионной ситуации.-
ПРИГЛАШАЕТ, если вас заинтересовала данная информа

ция, обращаться по телефонам: 51-13-07, 51-36-62.
Телефакс: (3432) 511307.

тмо
ТОПЛ/=\Т1ЛН/=\

ТМО «Автоматика» про
водит 23 декабря 1990 года 
благотворительную встречу 
орггруппы «Творчество» и 
международного научно
учебного центра «Дельта-Ин
форм» с членами общества 
«Чернобыль» Железнодорож
ного района г. Свердловска 
для ознакомления н овладе
ния традиционными (народ
ными) методами саморегуля
ции организма н развития 
творческих способностей.

Объединение 
«Свердловск*
агропромсельстрой»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТ
НЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ:

Главного механика — ок
лад 470 рублей.

Начальника отдела пром- 
предприятий — оклад 470 
рублей.

Начальника ОКСа — оклад 
450 рублей.

Выплачивается выслуга лет 
и 13-я зарплата.

Обращаться по адресу: 
г. Свердловск, ул. Ст. Разина, 
31. комн. 104.

Телефоны: 22-06-52, 22-81-01, 
22-26-53.

СВЕРДЛОВСК
БЮРО МЕЖДУНАРОДНОГО МОЛОДЕЖНОГО ТУРИЗМА

ПОЧЕМУ БЫ НЕ СДЕЛАТЬ 
ПОДАРОК САМИМ СЕБЕ?
Например — пятидневное 

авиапутешествие в древние го
рода Средней Азии: Душан
бе, Ташкент, Самарканд.

Размещение в гостинице 
«Интурист».

Групповые заявки от пред
приятий и организаций — от 
10 до 29 человек.

Оплата как за наличные, так 
и по безналичному расчету.

Ближайшие сроки:

ДУШАНБЕ — с 15 по 19 фев
раля, с 22 по 26 февраля, с 8 
по 12 марта, с 15 по 19 марта.

УВАЖАЕМЫЕ УЧИТЕЛЯ, ПАПЫ И МАМЫ, А ТАКЖЕ 
РУКОВОДИТЕЛИ ПРОФСОЮЗНЫХ КОМИТЕТОВ ПРЕД
ПРИЯТИЙ!

В дни зимних каникул «Спутник» организует многоднев
ные и однодневные программы в Свердловске.

Для ребят из области групповую поездку на новогодние 
праздники с 29 декабря по 1 января, со 2 по 5 и с 6 по 10 
января можно заказать по телефону: 51-98-28.

А чтобы договориться об однодневном отдыхе для группы 
школьников, включающем экскурсии, спектакли в театрах, 
представление в цирке, киносеанс и, конечно, елочный горо
док — позвоните по телефону: 51-82-46.

МАЛОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
ПРОДАЕТ предприяти

ям, кооперативам и част
ным лицам игровые авто
маты с денежным выигры
шем.

Обращаться по телефо
ну: 51-60-18.

редитель Центра: А(К «Ураль
ское кольцо».

13 декабря в Кировском 
райисполкоме зарегистрирова
на акционерная компания 
«ВИЦА». (Президент — 4. Б. 
Чашин; Ген. директор — 
В. С. Канайкин).

Учредители компании: А/К 
«Уральское кольцо». Внешне
экономическая ассоциация 
молодых предпринимателей 
«САХЭТО», Уктусский фили
ал Агропромбанка г. Сверд
ловска.

По всем вопросам обращать
ся по адресу: 620151, г. Сверд
ловск, ул. Пушкина, 5.

Телефоны: (8-343) 58-84-06, 
58-83-97, 51-30-23.

Телефакс: (8-343) 51-30-23.

Встреча состоится в райо- i 
не Сортировки — в клубе 
«Искра».

Здесь же будет предложе
на выставка изделий при
кладного искусства, юриди
ческая консультация, сеансы 
музыкотерапии и уроки жи
вописи.

Начало встречи в 11 ча
сов.

Справки по телефону: 
52-52-34.

ВОЗЬМУ В АРЕНДУ 
автомобиль «Жигули» или 

.«Москвич».'
Обращаться по телефону. 

25-30-47 в рабочие дни с 9 
До :

ИЩУ РАБОТУ, 
требующую применения 

организаторских, коммерче
ских, творческих способно
стей.

С предложениями обра
щаться по телефону: 
25-30-47 с 9 до 12 час.
МОЛОДОМУ ПАЦИЕНТУ — 

МОЛОДОГО ВРАЧА!
Подростковой поликлини

ке Кировского района для 
работы методом бригадного 
подряда требуются врачи- 
терапевты (цеховые), педи
атры, фельдшеры, медсест
ры, лаборанты, хирург.

Поликлиника обслуживает 
учащихся техникумов и 
ПТу Кировского района.

Адрес: г. Свердловск, пе
реулок Парковый, 41, кор
пус 2.

Трамваи №№ 16. 20, 22, 
23, 26, остановка «Буден
ного».

Телефон: 41-78-69.

ТАШКЕНТ—САМАРКАНД — 
с 25 по 30 января, с 15 по 20 
февраля, с 20 по 25 февраля, 
с 1 по 6 марта, с 6 по 11 мар
та.

Преимущество в приобрете
нии путевок у организаций и 
предприятий, заключивших до
говоры со «Спутником» на эк
скурсионно-туристское обслу
живание или предполагающих 
сделать это и на будущий год.

Адрес: г. Свердловск, ул. 
Пушкина, 5, комн. 8, БММТ 
«Спутник».

Телефон: 51-16-25.
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